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Ч а и н с к и е  м а я к и

Доярка Коломиногривской фер
мы совхоза «Коломинский» Чаин- 
ского района Р. В. Ханкирманова 
надоила за 11 месяцев 2.879 ки
лограммов молока от каждой ко
ровы своей группы. Ее годовое 
обязательство — 2.600 килограм
мов.

А. И. Баунь из этой же фермы 
получила з а . это же время 2.855 
килограммов при годовом обяза
тельстве 2.800.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

Бригада Ю. Попова считает
ся одной из лучших в строи
тельном управлении № 22. В 
Каргаске, на лесопунктах воз
вышается немало жилых до
мов, производственных помеще
ний, построенных плотниками 
этой бригады.

Недавно коллектив сдал в 
эксплуатацию 8-квартирный 
дом. Сейчас ведется строитель
ство второго 8-квартирного до
ма в Каргасокском леспромхозе.

Встав на трудовую вахту в 
честь 50-летия Советской вла
сти, бригада решила бороться 
за еще лучшее качество строи
тельных работ.

М. КРИУЛЬКО, 
главный инженер строи
тельного управления № 22 
«Томлесстроя».

На земле сибирской
П и о н е р  И т а т с к о г о  к а с к а д а

Выступление А. Н. Косыгина
ПО ФРАНЦУЗСКОМУ ТЕЛЕВИДЕНИЮ

ПАРИЖ, 8 декабря. (ТАСС). 
Сегодня вечером Председатель 
Совета Министров СССР А. Н. 
Косыгин, находящийся во Фран
ции с официальным визитом, 
выступил по французскому те
левидению. I

Мы пробыли у  вас неделю 
по приглашению Президента 
генерала де Голля и правитель
ства Франции, сказал он. Впе
чатления, полученные в течение 
этих дней, укрепили у нас убе
ждение в том, что развитие от
ношений между Францией и Со
ветским Союзом отвечает инте
ресам как советского народа, 
так и народа Франции. Об этом 
свидетельствует само отноше
ние французов к нашей стране, 
их благожелательность, друже
любие, которыми мы были ок
ружены повсюду, совершая по
ездку по Франции.

Вы, вероятно, интересуетесь 
жизнью нашей страны и ее 
планами на будущее, продол
жал А. Н. Косыгин. Скоро Со
ветский Союз будет отмечать 
свой полувековой юбилей.

Сейчас, когда наша страна 
подходит к этой дате, она нахо
дится на новом этапе своего раз
вития. Усилия Коммунистиче
ской партии и Советского пра
вительства направлены на мак
симальное использование всех 
преимуществ нашего общест
венно-политического строя, в 
интересах дальнейшего подъе
ма уровня жизни советского на
рода и более полного удовлет
ворения его материальных, ду
ховных и культурных запросов. 
У нас с вами разное внутреннее 
устройство в государствах. Но 
это не препятствует тому, что
бы между нами развивалось 
широкое сотрудничество. Мы в 
этом и видим мирное сосущест
вование в действии.

Впервые две великие держа
вы — Советский Союз и Фран
ция, — принадлежащие к раз
ным социальным системам, 
твердо решили поставить свои 
отношения на прочную основу 
и шаг за шагом идти по пути 
всестороннего развития контак
тов и связей.

Сближение между нашими 
странами не носит какой-то вре
менный характер, не опреде
ляется какими-то временными 
субъективными факторами. Это 
— твердый курс, основанный на 
понимании значения франко
советских отношений для без
опасности наших двух* стран, 
для упрочения европейской и 
международной безопасности.

Мы с вами живем на одном 
континенте, сказал далее гла
ва Советского правительства. 
Понятно, что безопасность каж
дого из наших государств неот
делима от безопасности Европы 
в целом.

Не может быть прочного ми
ра в Европе, если строить поли
тику на иллюзорных расчетах

о возможности ревизии суще
ствующих европейских границ 
и территориальных переделов 
Европы, не замечать происшед
ших здесь коренных историче
ских сдвигов. Подобная полити
ка, тем более когда ее хотят 
подкрепить приобщением За
падной Германии к ядерному 
оружию, может привести к 
опаснейшим последствиям для 
дела мира, подчеркнул А. Н. 
Косыгин.

Наши переговоры с генера
лом де Голлем, которые были 
начаты в Москве и продолжены 
в Париже, показали, что как Со
ветский Союз, так и Франция 
видят будущее Европы в реше
нии ее проблем мирным путем, 
в развитии общеевропейского 
сотрудничества, которое слу
жило бы разрядке напряженно
сти.

Находясь во Франции, заявил 
Председатель Совета Минист
ров СССР, мы убедились в том, 
что французы серьезно обеспо
коены агрессией Соединенных 
Штатов Америки против наро
да Вьетнама. Советский Союз 
поддерживает борющийся Вьет
нам. Это не только политиче
ская, но и большая материаль
ная поддержка, и мы со своей 
стороны со всей твердостью за
являем, что она будет продол
жена, пока агрессии не будет 
положен конец.

Естественно, что вьетнамская 
проблема не могла не войти в 
круг вопросов, которые обсуж
дались в ходе бесед с Прези
дентом де Голлем. У Советско
го Союза и Франции немало об
щего в оценке происходящего во 
Вьетнаме. Мы условились про
должать сопоставлять свои по
зиции и обмениваться взгляда
ми по вьетнамской проблеме.

Большое место в наших пере
говорах, указал А. Н. Косыгин, 
занимали практические вопро
сы советско-французских отно
шений. Мы обсуждали пути, 
следуя которым, наши страны 
могли бы в предстоящие годы 
значительно расширить взаим
ную торговлю. Наши страны 
могли бы развивать отдельные 
производства и даже целые от
расли, продукция которых по
ставлялась бы ими друг другу в 
течение длительного периода 
времени. В ходе бесед мы до
говорились о том, как начать 
эту важную работу.

В заключение хочу сказать, 
что мы вполне удовлетворены 
ходом переговоров и их итога
ми. Мы имеем возможность ид
ти далее по пути всестороннего 
сотрудничества в политической, 
экономической и других обла
стях, чтобы в еще большей сте
пени укрепить доверие и взаи
мопонимание, существующие в 
отношениях между Францией и 
Советским Союзом.

В короткий срок смонтирован и установлен новый мощный 
кран ККУ-7,5 на территории лесопильного цеха Тимирязевского 
леспромхоза. Он ускорил и облегчил все работы, связанные со 
штабелевкой и погрузкой древесины. Освободилась бригада 
раскряжевщиков, которой приходилось порой вручную перека
тывать бревна.

— При норме 26 кубометров я перевожу теперь леса более 
сорока кубометров, — говорит шофер Николай Нестеров. — 
Кран оказался хорошим помощником.

Соревнуясь за достойную встречу юбилея Великого Октяб
ря, коллектив лесопильного цеха перевыполнил план прошлого 
месяца на сотни кубометров. Раскряжевщик Иван Матвеевич 
Стригин при норме 6,5 кубометра напиливает 10 кубометров. 
Недавно коммунист И. М. Стригин награжден медалью «За тру
довую доблесть».

НА СНИМКЕ: идет погрузка леса новым краном.
Фото Ю. Романова.

I;

Н. НЕСТЕРОВ.

КЕМЕРОВО. Технический совет Всесоюзного института «Теп- 
лоэлектропроект» рассмотрел и одобрил проект строительства 
Итатской ГРЭС №  1, разработанный Томским отделением инсти
тута. На станции будет установлено 8 турбогенераторов по 500 
тысяч киловатт каждый. f

Эта ГРЭС —: первая из'каскада гигантов энергетики, которые- 
построят в районе богатейшего Итатского угольного месторож
дения. Мощные угольные пласты толщиной до 80 метров залега
ют здесь неглубоко от поверхности, их можно разрабатывать 
наиболее экономичным — открытым — способом.

На стыке Кемеровской области и Красноярского края возник
нет новый топливно-энергетический комплекс. Он вызовет к 
жизни промышленные предприятия, послужит базой дальней
шего развития производительных сил Сибири.

И м  и  и
БАРНАУЛ. Сотни тысяч автомашин будет ежегодно «обу

вать» строящийся здесь гигант алтайской химии — шинный за
вод. Нынче здесь начали действовать первая очередь паронита 
(цех изоляционных материалов), цех фрикционных изделий, 
крупный ремонтно-механический цех. В первые дни юбилейного 
пятидесятого года Великого Октября сдана в эксплуатацию еще 
одна очередь по выпуску полуактивной сажи. С освоением ее 
мощностей выпуск барнаульской сажи удвоится.

Завершается монтаж оборудования во втором корпусе паро
нита. Это будет очень крупное производство. Успешно идет 
строительство корпуса № 2 на шинном заводе. По плану он дол
жен начать выпуск продукции в 1968 году. Но коллектив строи
телей решил сдать его в эксплуатацию значительно раньше — 
в юбилейном году.

д о б ы в а е т
НОВОКУЗНЕЦК. На севере Кузбасса по транссибирскому 

трубопроводу течет нефть, а на юге ученые института «Внии- 
гидроуголь» пустили по трубам... уголь.

У гидрошахты «Вайдаевская-Северная-1» нет железнодорож
ных путей, как на любом другом горном предприятии. Здесь во
да поднимает уголь на-гора, и по 10-километровому трубопрово
ду он отправляется прямо к потребителю — на Западно-Сибир
ский металлургический завод.

Добыча угля ведется с помощью водной струи. Вместо меха
нических комбайнов в забоях работают высоконапорные мони
торы.

Монитор похож на маленькую пушку, а производительность 
у него завидная. Сложное техническое сооружение — комбайн 
вынимает из пластов 7— 8 тысяч тонн угля в месяц, а монитор 
— больше пяти тысяч,

с и б и р с к и й  ф и л ь м
НОВОСИБИРСК. Немногим известно, что один из первых 

советских художественных фильмов был создан в 1924 году в 
Сибири. Он назывался «Красный газ» и был посвящен граждан
ской войне в Сибири.

Это была экранизация романа В. Зазубрина «Два мира», кото
рый получил высокую оценку М. Горького и А. Луначарского. 
Фильм, снятый режиссером И. Г. Калабуховым, пользовался • 
успехом.

Направившись по следам старой газетной заметки о «Крас
ном газе», новосибирские журналисты 3. Ибрагимова и О. Мак
симов открыли неизвестную страницу отечественной кинема
тографии. Исследователям удалось установить много интерес
ных фактов. Большинство артистов, игравших в картине роли 
партизан, были настоящими партизанами, боровшимися с Кол
чаком. Съемки производились не в павильонах, а на местах 
подлинных исторических событий.

Исследователи нашли архив актрисы М. Ф. Горбатовой— ис
полнявшей главную роль в «Красном газе», и обнаружили в нем 
фотографии отдельных сцен. Сама кинолента пока не обнаруже
на: в кинохранилищах ее не оказалось. Поиски материалов о 
«Красном газе», который называют сибирским «Броненосцем 
Потемкиным», продолжаются.

К н и г а  о  з е м л е  И р к у т с к о й
ИРКУТСК. Восточно-Сибирское книжное издательство гото

вит к 50-летию Великого Октября литературно-публицистический 
сборник «Земля Иркутская».

В документах, фотографиях, в литературных произведениях 
писателей и поэтов эта книга отразит экономические и социаль
но-культурные преобразования в Иркутской области, расскажет 
о людях, активно участвовавших в завоевании и утверждении 
власти Советов на земле Иркутской, о героях войны и труда, 
строителях новых городов.

(ТАСС).

И. СТРИГИН.

Л Е С - С В Е Р Х  П Л А Н А
Осиповский лесозаготовитель

ный участок Парабельского лес
промхоза выполнил годовой план 
по вывозке древесины. До конца 
года лесозаготовители обязались 
вывезти 8 тысяч кубометров ле
са сверх плана.

Отлично работает на нижнем

складе бригада В. Бездуганова. 
Ее показатели —  165 процен
тов в смену. Более полутора норм 
ежедневно выполняют бригады 
А. Абизова и В. Скляренко.

На верхнем складе первое ме
сто заняла бригада С. Панихиди- 
на. Ее выработка —  137 про

центов. Более 130 процентов со
ставила выработка бригад С. Коз
лова и А. Медведева.

Среди шоферов первое место 
удерживает Г. Коровин, награж
денный недавно медалью «За 
трудовую доблесть».

В. Н0НИЩЕВ.

В Р У Ч Е Н И Е  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  Т У Л Е
ТУЛА, 8 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня здесь состоялось торже

ственное заседание, посвященное вручению ордена Ленина городу Туле.
Награду вручил кандидат в члены Политбюро ЦК КПСС, секретарь ЦК 

КПСС Д. Ф. Устинов, выступивший с речью.

Э К О Н О М И К У — Н А  П Е РЕ Д Н И Й  ПЛАН

Х О З Я Й С К И Й  п о д х о д
0 внутрихозяйственном расчете 

в колхозе имени Фрунзе разговор ве^ 
ли давно, но по-настоящему внед
рять его начали в нынешнем году. В 
январе каждой бригаде и ферме до
вели план производства и продажи 
продукции государству, лимиты за
трат. Были утверждены фонды зара
ботной платы, предельные нормы 
расходов на содержание тракторного 

, и автомобильного парков, подсчита
ны плановые затраты на единицу 
продукции, определен расход кор
мов в натуре и кормовых единицах.

В утвержденном на колхозном 
собрании положении о внутрихозяй
ственном расчете обусловлен порядок 
расчетов за выполнение плановых 
заданий и сокращение издержек 
производства. В течение года опла
та труда колхозников производится 
по тарифной сетке без каких-либо 
удержаний. Если бригада выполнит 
годовой план производства, а оплата 
труда в расчете на единицу продук
ции окажется ниже плановой, сэко
номленные средства распределяют
ся между членами бригады.

Выплачивается колхозникам и 
половина сэкономленных средств, 
запланированных израсходовать на 
производство. Если же производст
венные затраты оказались выше 
плановых, 50 процентов перерасхо

да удерживается из дополнительной 
оплаты.

Заработок работников животно
водства поставлен в зависимость от 
количества и качества продукции. 
Дояркам и скотникам дойного гурта, 
например, платят в зависимости от 
содержания жира в молоке. Так, 
доярка В. Токарева в октябре надои
ла 20 центнеров молока жирностью 
4,1 процента, за что ей начислено 
44 рубля 88 копеек. Не будь зара
боток поставлен в зависимость от 
жирности молока, она бы получила 
на три с лишним рубля меньше. 
Скотникам, ухаживающим за молод
няком крупного рогатого скота, 
свинаркам, занятым выращиванием 
молодняка и откормом свиней, начис
ляют в зависимости от привеса ско
та и расхода кормов. Чем выше при
вес, чем экономнее расходуются 
корма, тем выше оплата.

Контроль за выполнением плана 
производства продукции произво
дится ежедневно, а , более глубокий 
анализ делается по истечении каж
дого квартала. Итоги обсуждают на 
расширенных заседаниях правления 
или бригадных собраниях.

Экономист-агроном С. Ф. Ефимо
ва систематически анализирует хо
зяйственную деятельность колхоза, 
каждой бригады и фермы в отдель
ности. Работает экономист в тесном

контакте с правлением колхоза и 
специалистами. Важнейшая роль 
при внутрихозяйственном расчете 
принадлежит учету. Его неплохо осу
ществляют работники бухгалтерии 
во главе с главным бухгалтером 
В. П. Куделькиным. Доходы и за
траты учитываются в отдельности 
по каждой культуре, виду скота и, 
конечно же, побригадно.

Внедрение элементов внутрихо
зяйственного расчета положительно 
сказалось на улучшении хозяйствен
но-финансовой деятельности колхо
за. В 1965 году денежный доход хо
зяйства составлял 582 тысячи руб
лей, за три квартала нынешнего го
да уже выручено 591,8 тысячи руб
лей. Стоимость валовой продукции 
в расчете на трудоспособного за 
1965 год составила 2.730 рублей, 
нынче— свыше трех тысяч рублей. 
Чистая прибыль, от реализации про
дукции артели в первом году пяти
летки превысит 200 тысяч рублей.

Недавно в бухгалтерии подвели 
итоги, работы бригад за три кварта
ла. Анализ показал большую разни
цу в производительности труда. В 
среднем каждым трудоспособным 
членом первой бригады произведено 
продукции на 2.640 рублей, второй 
—  на 2.770 рублей, третьей —  на 
5.800 рублей. Правда, высокая про
изводительность в третьей бригаде

частично объясняется тем, что здесь 
производят наиболее доходную про
дукцию, но и по количеству выходов 
на работу эта бригада имеет лучшие 
показатели. Выше среднеколхозпой 
тут урожайность зерновых. От одно
го растениеводства получено 40 ты
сяч рублей прибыли.

По животноводству лучшие пока
затели во второй бригаде. Здесь и 
удой на корову выше, и привесы жи
вотных побольше. Работники свино
фермы откормили и отправили на 
приемный пункт 808 свиней сред
ним весом 78 килограммов каждая. 
Бригада получила 26 тысяч рублей 
прибыли от животноводства — 1 70 
процентов чистого дохода колхоза от 
продажи молока, мяса и продукции 
птицефермы.

Близится конец года. Скоро будут 
подведены окончательные итоги дея
тельности бригад и ферм, произведен 
расчет с колхозниками. В т§х брига
дах, где хозяйствовали рачительнее, 
оплата будет выше. Материальное 
стимулирование поможет выявлению 
дальнейших резервов, будет способ
ствовать повышению производитель
ности труда и удешевлению колхоз
ной продукции в будущем году.

К. ЛЫСАН0ВА, 
начальник планово-экономиче
ского отдела Зырянского управ
ления сельского хозяйства,

И Н Ф О Р М А Ц И Я  Д Н Я
ектного задания. С января разра
ботка проекта вступит в рабочую  
фазу.

Г. АЛЕКСЕЕВ.

ВАСЮГАНСКИЕ НОВОСТИ
Разведчики недр из Васюган- 

ской нефтеразведочной экспеди
ции продолжаю т планомерное  
наступление на таежные недра. 
Вчера бригада бурового мастера 
Л. Садовика забурила очеред
ную —  тридцатую скважину на 
М ыльджинской площади. Сква
жина бурится на газ. Ее проект
ная глубина —  две с половиной 
тысячи метров. Бурение Судет 
обеспечено водой, поступающей  
из специально пробуренной  
скважины. О дновременно выш
комонтажники экспедиции под  
руководством прораба Леонида 
М ирю щ енко и лучшего бригади
ра цеха Виталия Костенко начали 
передвижку собранной вышки с 
десятой М ыльджинской скважи
ны на сорок четвертую. Эта сква
жина будет забурена в последней 
декаде декабря. Добры е новости 
пришли и от колонны вездехо
дов, пробивавшей дорогу на юг, 
в Новосибирскую область. На 
участке м еж ду селами Лавровка 
и Украинка томичи встретились 
с шедшими навстречу новосибир
цами. После работ по улучшению  
дороги м еж ду Лавровкой и У к
раинкой по снежной трассе пой
дут гр у з ы .!

А . ВАСИЛЬЕВ.

стке Кривошеино —  Чажемто от
ряд под руководством Н. Р. Че- 
пурненко. Сейчас группа специа
листов под руководством глав
ного инженера проекта В. В. Чу
ева приступила к  разработке ра
бочего проекта ЛЭП на этом  
участке.

В. ГАВРИЛОВ.

ТЕПЛОХОД НА... РЕЛЬСАХ
На днях один из товарных по

ездов доставил в Новосибирск 
необычного «пассажира». Эго  
был... глиссирующий теплоход  
«Заря-2». Появление этого судна, 
Находящегося пока что в Ново
сибирском порту, прямо касает
ся томичей. Дело в том, что 
«Заря-2» в навигацию будущ его  
года начнет курсировать на Томи 
по линии Томск —  Новокузнецк, 
заменив работавшие там ранее 
тихоходные теплоходы. Судно  
сможет принимать на борт 63 
пассажира и развивать скорость  
до пятидесяти километров в час. 
«Заря-2» —  одно из трех первых 
судов такого типа, поступивших в 
речные бассейны страны.

Г. ЛАНТУШЕНКО.

МАЧТЫ В ТАИТЕ
Линия электропередач Мельни

кове— Колпашево, напряжением  
110 киловольт, является важ
ным звеном в электрификации 
нашего нефтяного севера. Строи
тели ЛЭП работают сейчас возле 
с. Володина, а проектная доку
ментация подготовлена до Криво- 
шеина. Томский отдел комплекс
ного проектирования сибирского  
отделения института «Энерго- 
сетьпроект» трудится над продол
жением этой линии на север. За
вершил полевые работы на уча-

ПО ПУТЯМ ПОЙДУТ 
ЭЛЕКТРОВОЗЫ..,

Работники проектно-изыска
тельского института «Томгипро- 
транс» начали подготовительные 
работы к  разработке проекта  
электрификации железной д оро
ги Томск —  Тайга. Сейчас опре
деляются стоимость и объем-про
ектно-изыскательских работ, уточ
няются весовые нормы составов 
и другие детали будущ его про-

У НЕФТЕРАЗВЕДЧИКОВ—  
ПРЕМЬЕРА

В клубе александровских неф- 
теразведчиков «Нефтяник» на 
днях состоялась премьера новой 
работы драматического коллек
тива экспедиции. Он показал 
пьесу Бориса Горбатова «Юность 
отцов». Зрители тепло приняли 
спектакль, показавший, что са
модеятельности нефтеразведчи- 
ков под силу сложные и круп 
ные по объему постановки. 
Роль Рябинина в этом спектакле  
исполнил механик ‘ транспортно
го цеха экспедиции В. Ф . Голов. 
В роли Ш ороха выступил секре
тарь парткома Н. Г. Нестеренко. 
Наташу играла С. К. Рейбальт.

М . ГРЕЙСЕР.

НАГРАДЫ
РАЦИОНАЛИЗАТОРАМ

В адрес областного совета Все
сою зного общества изобретате
лей и рационализаторов пришел 
пакет из Москвы. В нем были 
почетные грамоты Центрального 
совета ВОИР. Почетной грамотой  
за выполнение социалистических 
обязательств и создание на пред
приятии рационализаторского  
фонда награжден коллектив ра
ционализаторов и изобретателей 
завода «Томкабель». Почетные 
грамоты присланы также лучшим  
рационализаторам области —  
председателю совета ВОИР пред
приятия главному механику- швей
ной фабрики И. М. М олеву и ме
ханику цеха прутковых автома
тов подш ипникового завода Н. А. 
Баширову.

Г. КОДИНЦЕВ.

И Н Ф О Р М А Ц И Я  Д Н Я
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УКРОЩЕНИЕ „ТАЙФУНА11
Грозное слово «тайфун» озна

чает разрушительный ураган, 
неистовой силы ветер. Гитле
ровские стратеги с присущей им 
помпезностью именно этим сло
вом окрестили свое генеральное 
наступление на Москву.

Фашистские войска, мнившие 
Себя покорителями мира, были 
отброшены на многие сотни ки
лометров.

Велик ратный подвиг совет
ских воинов в битве под Моск
вой. Мужеством и стойкостью 
в боях за столицу особенно от
личались полки и дивизии си
биряков.

Нескончаемым потоком шли 
из Сибири воинские эшелоны на 
фронт. Первыми на дальние 
подступы к столице выдвину
лись еще в июле 1941 года 
шесть сибирских дивизий 24-й 
армии под командованием гене
рал-лейтенанта (j. А. Калини
на, а затем генерал-майора 
К. И. Ракутина.

Уже в первых летних боях 
зарекомендовали себя сиби

ряки. В ходе тяжелой Ельнин
ской операции родилась сибир
ская гвардия. За мужество и 
героизм, проявленные в боях, 
1107-я Сибирская дивизия была 
удостоена высокого звания 5-й 
гвардейской. Воины-алтайцы с 
честью выдержали первый серь
езный боевой- экзамен.

Потом 5-я гвардейская герои
чески отстаивала рубежи на 
подступах к г. Серпухову. От
сюда она вместе с 415-й и 133-й 
сибирскими дивизиями погнала 
немцев на запад. Их боевые до
роги пролегли южнее Малояро
славца и далее на Юхнов.

В этом было нечто символич
ное. Этими путями в 1812 году 
сибиряки Томской дивизии в 
составе русской армии под ко
мандованием М. И. Кутузова 
гнали от Москвы захватчиков- 
французов.

Военная судьба по-разному 
сложилась у остальных соеди
нений 24-й армии. 178-я и 119-я 
дивизии сумели прорвать фронт 
окружения под Вязьмой и отой
ти в северо-западном направле

нии. В декабре 1941 года они 
с рубежа р , Тьмы начали контр
наступление на Ржевском на
правлении.

Тяжкие испытания выпали на 
166-ю и 91-ю сибирские диви
зии. Главный удар, нанесенный 
гитлеровцами в начале октября 
1941 года, пришелся по их обо
ронительным позициям.

Сибирские части приняли на 
себя удар до 200 танков с пе
хотой фашистов, поддержанных 
с воздуха 100 самолетами. Но 
воины-сибиряки и командиры 
не дрогнули. До последней воз
можности они отстаивали каж
дый окоп, каждое укрепление. 
В жестокой борьбе многие ба
тальоны погибли, но ни один из 
них не оставил своих позиций.

Силы были слишком нерав
ны. Остатки дивизий оказались 
в окружении. Но вместе с дру
гими частями, воины-сибиряки 
еще более двух недель яростно 
сопротивлялись, нанося удары 
по врагу.

До сих пор идут письмФ от 
жителей тех мест, очевидцев 
боев. Они восхищаются ратны
ми подвигами сибиряков.

Капитонов Иван ЕрмЪЛаевиЧ 
с большой теплотой пишет о 
подвигах артиллерийского под
разделения под командованием 
лейтенанта Людикова Петра 
Васильевича, выпускника Том
ского артиллерийского учили
ща.

Артиллерийская батарея Лю
дикова четыре дня беспрерыв
но отражала западнее Вязьмь1 
атаки немецкой пехоты и тан
ков. Подбито четыре танка, за
тем еще три, потом еще и еще 
— их никто уже не считал. В 
наступившей короткой пере
дышке лейтенант Людиков об
ратился к своим уставшим и го
лодным солдатам:

— В панику не бросаться. 
Будем драться до последнего 
снаряда. Сибиряки не сдаются!

Когда иссякли снаряды и 
осталось всего два орудия, уце
левшие артиллеристы по прика
зу своего командира закопали 
их в землю и, разбившись на

мелкие группы, двинулись на 
прорыв.

В критические дни обороны 
Москвы из Сибири спешно бы
ли выдвинуты 312-я стрелковая 
дивизия на рубеж западнее 
г. Малоярославца и многие ба
тальоны маршевого пополнения.

О сибиряках и якутах, посту
пивших во 2-й кавалерийский 
корпус, его командир генерал- 
полковник П. А. Белов востор
женно писал:

«...Это был народ крепкий, 
настроение у всех хорошее, не 
хватало им только боевого опы
та. Но они быстро втянулись 
в бои и походы и стали хоро
шими воинами. Воины-сибиря
ки, привычные к сильным мо
розам, зимой действовали осо
бенно успешно».

Противника, рвавшегося к 
Москве, нужно было не только 
остановить, но и уничтожить. 
Требовались крупные стратеги
ческие резервы. По заданию 
Ставки Верховного командова
ния генерал-лейтенант С. А. Кат, 
линии выехал в Сибирь, где он 
должен был за короткий срок 
сформировать и отправить 12 

' стрелковых, 5 кавалерийских 
дивизий и 10 стрелковых кур
сантских бригад.

Это невероятно тяжелое за
дание было успешно выполне
но. Последний эшелон новых 
формирований отошел на фронт 
в начале декабря 1941 года.

Только благодаря активному 
участию местных партийных и 
советских органов, а также по
мощи всех трудящихся Сибири 
такой успех стал возможен.

Солдаты-сибиряки, уральцы 
и дальневосточники, прибыв на 
фронт, вскоре заставили врага 
почувствовать . силу и доблесть, 
закалку и храбрость наших си
бирских соединений.

Особенно солоно пришлось от 
сибиряков армии генерала Гу- 
дериана, который вынужден 
был признать:

«...17 ноября мы получили 
сведения о выгрузке сибиряков 
на станции Узловая, а также...

на участке Рязань — Коломна. 
112-я пехотная дивизия натолк
нулась на свежие сибирские ча
сти.., была атакована... и не 
была в состоянии выдержать 
этот натиск... Дело дошло до 
паники, охватившей участок 
фронта до Богородицка. Эта па
ника возникла впервые со вре
мени начала русской кампа
нии».

Все крупные советские воена
чальники, в подчинении которых 
находились сибирские соедине
ния в битве под Москвой, высо
ко оценили их боевые качества.

Генерал армии Д. Д. Лелю- 
шенко, бывший командующий 
30-й армией, в своих воспоми
наниях пишет:

«Сибиряки действительно 
сделали все, что могли, и пока
зали чудеса храбрости и отва
ги».

Почти месяц дрался в окру
жении в районе западнее 
г. Ржева сибирский 510-й ар
тиллерийский полк под коман
дованием майора К. А. Ушац- 
кого. Невиданную стойкость 
проявил в этих боях дивизион 
капитана П. К. Коваленко. Ар
тиллеристы дивизиона подбили 
десятки танков, автомашин, 
орудий и другой техники про
тивника.

12 декабря 1941 года в рай
оне с. Мало-Изотова вел на
ступление 1174-й сибирский 
стрелковый полк. Одному под
разделению мешал продвигать
ся пулеметный огонь из дота. 
Подавить его решился младший 
лейтенант Н. С. Шевляков. 
Приблизившись ползком к доту, 
он сначала забросал его дымо
выми гранатами, а затем в ам
бразуру бросил боевую гранату 
и закрыл ее фуфайкой. На вре
мя пулемет умолк, но вскоре 
вновь заработал. Не имея боль
ше средств подавления, млад
ший лейтенант бросился на ам
бразуру и закрыл ее своим те
лом. Велик подвиг, совершен
ный офицером. Николаю Степа
новичу Шевлякову посмертно 
присвоено звание Героя Совет
ского Союза.

Выпускник Томского артил
лерийского училища старший 
лейтенант П. Д. Хренов, коман
дир взвода управления батареи 
511-го сибирского гаубичного 
полка, в боях под Москвой 
трижды был ранен и ни разу не 
покинул поля боя, бесперебой
но корректировал артиллерий
ский -огонь. На его счету десят
ки подбитых тацков, орудии, 
огневых точек и сотни уничто
женных гитлеровцев. Он всегда 
выходил победителем, даже в 
тяжелом, казалось бы, безна
дежном положении. Советское 
правительство высоко оценило 
его боевые заслуги, присвоив 
ему звание Героя Советского 
Союза

Рядом с ним беззаветно сра
жались его боевые друзья-си
биряки лейтенант Бойко, кото
рого с восхищением называли 
«снайпером - артиллеристом», 
лейтенант С. В. Романец, год 
спустя также ставший Героем 
Советского Союза.

За период битвы под Моск
вой было присвоено наименова
ние гвардейских трем ̂ стрелко
вым и одной кавалерийской ди
визиям, пяти стрелковым брига
дам сибиряков.

В песне одной из сибирских 
частей есть припев, который ча
сто моя;но было слышать в пе
рерывах между боями: 

Клянемся Родине великой 
Свято выполнить свой долг. 
Сыновний долг перед Роди

ной сибиряки выполнили с че
стью.

Их верность воинской прися
ге, преданность Родине, проне
сенная через пламя Великой 
Отечественной войны, являются 
ярким вдохновляющим приме
ром для молодых воинов-сиби- 
ряков, выполняющих сейчас не
легкий труд по охране безопас
ности Советской Отчизны.

В. КЛЕВЦОВ, 
кандидат исторических на
ук, подполковник, 
г. Томск.

S

=

Эти снимки сделаны на важнейшей стройке области—сооружении 
железной дороги Асино — Белый Яр. Скрепериста мехколонны № 64 
Александра Ноздрюхина наш фотокорреспондент застал на трассе. 
Несмотря на крутые морозы и метели, дневное задание он перевы
полняет ежедневно.

Прораб мехколонны № 64 Александр Алексеевич 
Кислое за самоотверженный труд награжден орде
ном Трудового Красного Знамени. Под началом 
опытного прораба трудится немало отличных меха
низаторов. Один из них — бульдозерист Александр 
Сысоев. Технические нормы на подготовке земля

ного полотна для укладки рельсов он выполняет =  
на 110—120 процентов. =

НА СНИМКАХ (слева направо): скреперист А. Но- 5  
здрюхин, прораб А. А. Кислое и бульдозерист А. В. 3
Сысоев. =

Фотэ Ф. Хигриневича. ==

П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ПО ПРИНЦИПУ 
В И Н Т А
Бывало, зайдешь в цех и сразу 

не определишь: то ли обеденный пе
рерыв, то ли разгар смены. Одни в 
курилке перебрасываются новостя
ми, другие закусывают домашней 
снедью, третьи работают у станков.

Такая картина, прямо скажу, 
раньше не слишком меня удивляла. 
Был тогда учеником столяра. Только 
привыкал к коллективу. Даже ка
залось, что так куда легче ра
ботается. Хочешь —  сходи в ку
рилку, хочешь —  перекуси. Посте
пенно это вырабатывало определен
ный взгляд на трудовую дисциплину.

Потом армия. Стоило после ее 
службы попасть в тот же цех, как 
знакомая картина рабочей смены 
стала осмысливаться по-иному. Ведь 
все эти хождения, перекуры не что 
иное, как расхлябанность трудовой 
дисциплины.

Эту разболтанность повторяло и 
новое пополнение учеников. Она ста
новилась для них как бы наглядным 
пособием учебного процесса. Еще, че
го доброго, ее можно унаследовать на 
долгие годы. Потом попробуй пере
воспитай человека. Сколько потре
буется на это лишних сил!

Теперь я уже сменный мастер. 
Над этим вопросом пришлось заду
маться вплотную.

На дисциплину часто влияют и 
другие факторы. Бывали, например, 
в нашем цехе такие дни, когда из-за 
нехватки сырья простаивали целые 
участки.

В таких случаях чаще всего под
нимают тревогу за судьбу графика. 
Но редко когда эта тревога допол
няется анализом трудовой дисципли
ны. Знакомо ли вам выражение лип 
тех рабочих, с кем вы вчера вели 
разговор о полном использовании ра
бочего времени, а сегодня сами пред
лагаете им посидеть без дела. Глаза 
строгие, недоверчивые. А выводы?

—  На словах, как на гуслях. То
же нам: посидите, подождите. А еще 
дисциплину крепите!..

Образно говоря, дисциплина —  это 
тот винт, что скрепляет силу и спа
янность коллектива. А у винта, как 
известно, есть свой принцип: его за
кручивают в одну сторону. Такой же 
принцип и в основе укрепления дис
циплины. Действовать надо лишь в 
сторону воспитания у людей созна
тельного отношения к своему труду.

В нашем цехе— без малого полторы 
сотни человек. Вопросы дисциплины 
стали ведущими в работе партийной 
группы.

Начали наводить порядок, улуч
шая снабжение участков. Коммуни
сты стали строже спрашивать друг с 
друга.

—  Как это можно? Пришел на ра
боту с похмелья. Какой пример дал 
ты своим ученикам?

Такой упрек на собрании группы 
был высказан коммунисту тов. Шме
леву.

В нашей работе отведено особое 
место воспитанию подростков. Реши
ли так: коль взял паренька в обуче
ние —  доведи его до уровня своего 
мастерства, научи дисциплине. Прав
да, существовало такое правило и 
раньше. Так же учил меня компрес- 
сорщик Михаил Семенович Быкасов. 
Он и в партию дал мне путевку. Сей
час этот мастер на пенсии, но связь 
с цехом не теряет. Только месяц на

зад как сложил свои обязанности 
партгрупорга. С ним мы воспитыва
ли у подростков прилежание к уче
бе, умение распределять рабочее вре
мя, профессиональную гордость.

Много времени уделяют подросткам 
наш новый партгрупорг тов. Шанин, 
начальник цеха тов. Бирюлин. Дис-. 
цишшна молодых крепится не толь
ко в процессе обучения. Их берут с 
собой на обход дружинники, они уча
ствуют в рейдах.

Нас радует, что подростки входят 
в жизнь заботливыми хозяевами це  ̂
ха. Таков Владимир Сычев, ставший 
вожаком комсомольцев. Самостоя
тельная работа на прессе доверена 
Михаилу Сборщикову. Наравне со 
всеми выполняет норму Павел 
Николаев. Всех их только заинте
ресуй делом, укажи на ошибки, по
хвали за старание. Но и не перехва
ливай.

Был такой случай. Поначалу То
ля Топорок все делал на совесть. Его 
раз похвалили, второй, к празднику 
премию выдали. Смотрим, у парня с 
похвал голова закружилась. То ку
да-то отпросится, то опоздает на Сме
ну. Одернули. И вовремя.

Конечно, бывают вывихи и у кад
ровиков. Кое-кому из них трудно пе
ребороть старую привычку, когда в 
цехе можно было работать, как у се- 
бя дома. За нарушение трудовой дис
циплины появилась докладная на ра
бочих Шурупбва и Миллера, затем на 
Иващенко. Такие наказываются в ад
министративном порядке. Но в этом 
году из цеха было уволено всего два 
человека. В силе у нас методы убежде
ния, воздействия коллектива, пример 
лучших. ' Вот Станислав Лепко 12 
лет в цехе работает, и никто не пом
нит случая, чтобы он.совершил про
гул. Начнет работать —  залюбуешь
ся. Стоит ли удивляться, что у него 
в пехе самый высокий заработок.

Попробуй возрази против такого 
аргумента.

—  Почему Лепко может, а ты 
нет? Почему у него ни одного заме
чания? Ты что, хуже его?

Такие сравнения можно услышать 
в цехкоме, когда пробирают наруши
теля. Тот же прием сравнения упо
требляется в ходе товарищеского су
да, производственного совещания.

Это воздействие дополняется наг
лядностью. В цехе— стенды, где вы
вешиваются имена разгильдяев, стен
газеты, «молнии», сатирические ли
стки. Улучшилась гласность соревно
вания. По инициативе партгруппы, 
кроме обычной Доски показателей, 
введен календарь выпуска продукции. 
Он ведет счет дням и количеству вы
пущенных изделий, предупреждает, 
сколько осталось времени до конпа 
месяца и сколько в связи с этим 
предстоит выпускать мебели за день. 
Такой календарь задает ритм всей 
работе. А где ритм осознан, там мень
ше всего расхлябанности.

Коммунисты группы собираются 
ежемесячно. Говорить есть о чем. Это 
работа о дальнейшем укреплении дис
циплины, об улучшении организации 
труда.

В. ГОРЕЛИКОВ, 
член КПСС, сменный мастер 
цеха № 2 Томского мебельного 
комбината.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

Чтобы гектар  стал плодороднее ПРОВЕРЯЮЩИЙ — ЗИМА
В УСТЬ-СИЛЬГИНСКОЙ НЕФТЕРАЗВЕДКЕ ПЛОХО ЗАБОТЯТСЯ ОБ УСЛОВИЯХ Т Р У Д А  И БЫ ТА РАБОЧИХ

Под рубрикой «Сделать пло
дородным каждый гектар» в но
мере нашей газеты от 12 нояб
ря этого года под заголовком 
«Скучает земля по хозяйской 
руке» была помещена статья 
старшего инженера-землеустро- 
нтеля Бакчарского управления 
сельского хозяйства И. Попадь- 
нна. Тов. Попадьин совершенно 
справедливо критиковал в ней 
руководителей некоторых бак- 
чарских колхозов за безыни
циативность в проведении ме
лиорации земель.

Как сообщил нам секретарь 
Бакчарского райкома партии 
Н. Д. Досужев, в районе прини
маются меры для того, чтобы в 
ближайшие годы поднять пло
дородие земель. В следующем 
году серьезное внимание будет 
обращено на улучшение конфи
гурации полей, удаление с па
ровых полей колков, отдельно 
стоящих деревьев и пней, лик-

КОНЕЦ «ИСТОРИИ
Начальник Томского поч

тамта тов. Мезенцев сообщил 
редакции, что в связи с пись
мом «История с приложением», 
опубликованном в нашей газе
те 17 ноября, оператор отделе
ния связи тов. Беспалова, при
нимавшая подписку без ката-

Б Ы Л  Б Е С X О
Как сообщил редакции за

меститель председателя Томско
го облисполкома Н. В. Лукьяне- 
нок, факты, изложенные в кор
респонденции «Бесхозный

видацию недопашек, улучшение 
естественных кормовых угодий.

Частично эта работа продела
на в колхозах имени Ленина, 
«Россия», имени Калинина.

По плану мероприятий рай
онному управлению сельского 
хозяйства поручено определить 
на пятилетие очередность ме
лиорации земель по каждому 
хозяйству, создать в колхозах 
механизированные мелиоратив
ные отряды, организовать раз
множение семян лугопастбищ
ных трав. В колхозе «Победа» 
уже в этом году заложен семен
ной участок долголетних есте
ственных трав.

В декабре бюро райкома 
КПСС на своем заседании рас
смотрит вопрос о ходе выпол
нения районным управлением 
сельского хозяйства и колхоза
ми постановления майского 
Пленума ЦК КПСС.

С ПРИЛОЖЕНИЕМ»
лога, предупреждена. Началь
нику отделения связи тов. 
Еремкиной предложено посто
янно контролировать, как опе
раторы обеспечены справочни
ками и каталогами на периоди
ческую печать.

з н ы м  д о м . . .
дом», опубликованной 15 нояб
ря, подтвердились. Вопрос о 
выплате денег за строитель
ство дома для учителей в по
селке Каргасок решен.

До буровой Р-22 вертолет летит 
55 минут. Внизу —  обычный север
ный пейзаж. А вот и буровая. Непо
далеку— бревенчатый дом, взметнув
шаяся ввысь вышка, вездеходы. По 
снегу пролегли четкие линии —  
плотно утоптанные тропинки. Здесь 
работает бригада мастера тов. Бизяе- 
ва.

Обычно пересмену вахт сопровож
дает гул работающих дизелей. Сейчас 
на буровой непривычно тихо: на 
скважине авария. «Прихватило» ин
струмент. На буровую ждут прилета 
старшего инженера разведки тов. 
Хайновского, чтобы решить, как быть 
дальше.

Эта скважина до проектной глуби
ны была пробурена еще 20 сен
тября, раньше нормативного сро
ка. Оставалось произвести каро
таж, спустить обсадную колонну и 
начать испытания. Но, как говорят, 
скоро сказка сказывается. Дальней
шие работы на скважине были при
остановлены: на буровой не оказа
лось солярки. В летний период по 
реке Нюрольке в поселок Чарымово 
завезено 400 тонн солярки. Отсюда 
ее вертолетами доставляли на буро
вую. Эта операция дорого обошлась 
разведке, тяжким бременем'легла на 
себестоимость метра проходки. С 17 
октября по 19 ноября буровая без
действовала. А ведь за месяц можно 
было по существу закончить все ра
боты на буровой и начать перевозить 
оборудование на новую точку. Объ
ясняя срывы, в разведке ссылаются 
на природу, на отсутствие денег и 
автотранспорта. Доставка солярки

вертолетами, конечно, затормозила 
нормальную работу бригады Бизяе- 
ва. Но нельзя этим объяснять все 
срывы. А их много.

На буровой нет самого главного—  
воды. До заморозков ее брали из ис
кусственного котлована. Стоило уда
рить морозам, как в котловане ока
зался лед. Водяная скважина вовре
мя не была пробурена. Только сей
час на буровых начали бить в набат, 
искать выход. Но от набата вода не 
появится, а бурить без нее невоз
можно. Для обогрева бурильного ин
струмента не хватает пара. Вместо 
настоящего^ парового котла установ
лен простой кормозапарник, который 
используют на животноводческих 
Фермах. Даже брезента не нашлось, 
чтобы сделать для дизелей мягкое 
укрытие.

Самое печальное на буровой •—  
никак не могут покончить с ослож
нениями. Они начались больше ме
сяца назад и продолжаются по сей 
день. 16 октября при каротаже в 
скважине оставлен прибор. Стали его 
извлекать —  оборвался инструмент. 
В скважине осталось 250 метров 
труб. Сейчас приходится ее переку
ривать, но проходка идет со скрипом. 
Не вовремя доставляются на буровую 
химреагенты для изготовления гли
нистого раствора. Приходится прибе
гать к разным ухищрениям, чтобы не 
допускать простоев. Однажды из-за 
отсутствия реагентов в глинистый 
раствор было добавлено 400 литров 
масла, слитого из тракторов.

Не лучше, чем производство, про
думан и быт рабочих. Попробуйте

высушить одежду >—  негде. О су
шилке не позаботились заранее, по
этому нести одежду нужно в комна
ту, где спят рабочие. Неприглядно и 
в общежитии. Полы не моются не
делями, пазы дома не проконопаче
ны. Здесь всегда холодно. При забот
ливом отношении к быту рабочих 
можно было иметь и сушилку и хо
рошо Подготовить общежитие.

Не видно на буровой газет, жур
налов.

—  Почему? —  спросили у масте
ра.

—  В спешке забываем захва
тить, —  ответил т. Бизяев.

В спешке мастер может забыть о 
газетах, но в Усть-Сильге есть раз- 
ведком, заведующий клубом. Почему 
бы кому-нибудь не поручить прихо
дить к вертолету и отправлять в 
бригады газеты и журналы. Сделать 
это нетрудно, было бы желание.

Хотелось думать, что положение 
на буровой Р-22 —  печальное иск
лючение, что в других местах все 
обстоит гораздо лучше. И мы летим 
на новую буровую— Р-152. Здесь 
много незавершенных работ, ко
торые мешают нормальной рабо
те зимой. Начнем с быта. И на 
кухне, и в общежитии стены не вы
белены, полы не мыты. Захочешь 
сесть 1— 1 негде. Рабочие в верхней 
одежде сидят на кроватях. Объясня
ют, что везти табуретки в такую 
даль —  роскошь. Но почему бы не 
сделать скамейки на месте, ведь кру
гом лес.

В общежитии тесно. Кровати сто
ят вплотную одна к другой. .Часть

рабочих можно бы поселить в двух 
пустующих комнатах дома, но они 
не готовы. Месяц назад сложили 
печь, но забыли сделать разделку 
между стенами. Пазы в стенах не 
проконопачены.

—  Всей работы в комнатах на ка
ких-нибудь 5 — 6 часов, —• говорим 
мастеру тов. Исаеву.

—  Да, —  соглашается он, но, 
откровенно говоря, руки не доходят. 
Главное —  проходку дать, выпол
нить месячный план.

Метры, конечно, нужны, но забы
вать о людях, их нуждах при любых 
обстоятельствах нельзя. Иначе полу
чаются такие случаи. Монтировали 
буровую вышку. Все предусмотрели, 
а вот полати верхового рабочего за
были обшить тесом. Попробуй на
верху, на пронизывающем ветру, по
работать —  не каждый выдержит. 
Сейчас мастер гадает, как быстрее 
обшить полати, а подумать-то надо 
было раньше.

С первый дней проходки была на
рушена технология бурения: кондук
тор спускали не после первых 600 
метров, а гораздо позднее. В резуль
тате, пока спускали кондуктор, часть 
пробуренной скважины завалилась. 
Пришлось перебуривать. Бригада 
потеряла 600 метров. Для цемен
тировки кондуктора не было воро
нок, переводников, до сих пор не 
завезли глубинную лебедку. Обо всех 
недоделках нужно было говорить на 
пусковой конференции, на которой 
решают, можно ли начинать работы. 
Но и пусковую конференцию в спеш
ке не провели. Руководителей Усть-

Силыинской разведки такими фак
тами не удивишь. Они с ними свык
лись, не обращают на них внимания. 
О правильной организации труда, о 
том, как будут жить зимой люди, им 
подумать некогда.

На буровых не помнят случая, 
чтобы председатель разведкома тов. 
Завтур приехал и поговорил о нуж
дах рабочих. Не балует своими по
сещениями и инженер по бурению 
тов. Долженков. Его прямая обязан
ность следить за соблюдением тех
нологии, но он свои указания дает 
исключительно по рации и занимает
ся в основном снабженческими де
лами. Не очень давно бюро райкома 
КПСС приняло постановление о со
стоянии и мерах улучшения быто
вых условий нефтеразведок. В 
нем было указано, что надо конк
ретно сделать по Усть-Сильгинской 
разведке. Об этом постановлении ад
министрация, партийная и профсоюз
ная организации забыли.

Усть-сильгинским нефтеразвед- 
чикам приходится трудиться в очень 
сложных условиях. Большие рас
стояния, бездорожье, разбросанность 
—  все это требует высокой органи
зованности и заботы о людях.

Рейдовая бригада газеты Крас
ное знамя»:
С. ЩЕЛЧКОВ, слесарь буровой 
бригады Усть-Сильгинской раз
ведки; И. ТОЛМАЧЕВ, техник- 
геолог; И. КУДАЛОВ, буриль
щик; М. РОДИКОВА, фельдшер 
медпункта; Т, КУРИЛОВИЧ, 
наш соб. корр,
Каргасокский район,
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В ноябрьском соревновании 
в честь 50-летия Октября пер
вое место на заводе завоевал 
коллектив цеха шахтных кабе
лей.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): начальник цеха С. С. Иван
ников, старший мастер первого 
отделения Ф. А. Жариков, 
бригадир электромонтеров

Е. П. Жамойтук. Их труд от
мечен высокими правитель
ственными наградами.

Второй снимок сделан на

участке крутильных машин в 
цехе шахтных кабелей. С боль
шой скоростью вращаются ба
рабаны крутильных машин. Они

скручивают воедино до шести 
различных проводов. С них на
чинается сердце кабеля — то
коведущая жила.

¥¥  ОСТ К. И. Фадеевой — 
проходная завода «Томка-, 

бель», г Каждый! день*течет ми
мо нее бесконечный ?Поток лю
дей. Знакомые лица, некоторым 
Фадеева кивает особенно теп
ло.

.—: Вишь ты, и не стареют,—•'. 
думается ей. — А  сколько лет 
прошло. ^Четверть века, счи

тай.
Да, помолодевшими выгля

дят в эти дни и крутильщица 
К. И. Иванова, и оплетчица 
О. И. Благовещенская, и стро
гальщик В. Ф. Стрешнев, и 
перемотчик А. П. Симоненко. 
Более легким шагом идут по 
своим участкам мастера Н. П. 
Виноградов, А. И. Медведев, 
И. И. Мидонов. С каким-то не
передаваемым чувством входят 
в заводоуправление инженеры 
А. В. Оболенцев, И. В. Торуба- 
ров, Т. Н. Левина. И не все 
могут понять иных взглядов, ко
торыми обмениваются на пла
нерках в эти дни начальник 
производства 3. Ф. Левин и 
директор завода А. П. Сурков. 
И х,. именинников, вместе с за
водом отмечающих свой юби
лей, не так уж и много. Но они 
не затерялись в тысячах людей, 
которые трудятся сейчас на 
предприятии. Они заводская 

g  гвардия.
— Конечно, гвардейцы, — 

Ц думает К. И. Фадеева в опу- 
g  стевшей прохрдной, вспоминая 
Ш далекие первые годы завода.

(  ТОГДА, В САМОМ НАЧАЛЕ
Она вышла из вагона на 

Ц Томске-П, взглянула на зава- 
11 ленные снегом домишки.

— Холодище, — это первое,
S  что говорил почти каждый из 
g  120 человек. Сорок градусов. ,, 
5  - — Какая тишина! — вторая
g мысль. Потому что в их ушах 
Э  стояли еще непрерывное бу- 
g  ханье зениток, завывание са- 
S  молетов и глухое рокотание на- 
§5 двигающегося фронта. В пере- 
15 рывах между налетами авиации 
g  они демонтировали оборудова
на ние заводов «Электропровод» и

9

«Москабель», грузили на поезд.
И вот она, томская земля, 

на ней они должны в макси
мально короткий срок поста
вить завод, дать продукцию, 
без которой не взлетят само
леты, не выйдут танки, не ус
лышат друг друга командиры.

Легко сказать: поставить за
вод и дать продукцию. А где 
поставить? Если в будущих за
водских помещениях — госпи
тали. А как поставить? Если 
для выгрузки тяжелых стан
ков — руки, лом и веревки. 
Если для перевозки оборудова
ния от Томска-И — сани. Как 
выпустить продукцию? Если 
нет электричества, воды и па- 
ра.

— Что ж руками разводить?
— мысль общая и обыденная.
— За работу!
.И прогибались доски, по ко

торым съезжали в снег стан
ки. Заскрипел снег под санями. 
В них впрягались по двое, по 
трое. Жарко! В освободивших
ся зданиях днем и ночью сиде
ли технологи-проектанты, раз
мещая оборудование, расстав
ляя рабочих.

Пар... 20 человек по Иркут
скому тракту катили паровоз 
целый месяц. Клали рельсы на 
землю.

— Раз, два! Раз, два! Взяли,
— и улыбались, когда 140-тон
ная махина продвигалась на не
сколько метров вперед. Паро
воз встал на заводской площад
ке, протянули первый паропро
вод.

Вода... Возили в бочках из 
Белого озера.

Электричество... На первых 
порах — керосийовые лампы и 
парафиновые свечи. Потом вре
менный фидер и, наконец, пер
вая . подстанция, первая собст
венная котельная.

Так возник завод. Это был 
уже маленький завод, выпуска
ющий полевой провод, обмоточ
ные провода, кабели в резино
вой изоляции. Трудились в две 
смены. Смена — полсуток. Не
доедали, . недосыпали. Иногда 
имели выходные, чаще их не

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ,
„ТОМКАБЕЛЬ“!

было. К первой годовщине за
вода объем его продукции до
стиг 618 тысяч рублей. Правда, 
это в переводе на новый мас
штаб денег. А чем измерить че
ловеческое мужество? Именно 
оно помогло преодолеть все 
трудности, поставить завод, 
врасти в томскую землю. По
могали томичи, давшие времен
ное жилье, давшие то немногое, 
что имели сами. Впрочем, очень 
скоро разобраться, кто моск
вич, а кто томич, было трудно. 
И в 1944 году за создание за
вода, за его вклад в победу Ро
дина награждала томских ка
бельщиков. И победа, долго
жданная и выстраданная, при
шла.

Ю Н О С Т Ь  З А В О Д А
Настали мирные дни, верну

лись с фронтов мужчины. За
вод креп. Он вщрос из своих 
«детских временных штани

шек». За послевоенные пяти
летки предприятие преобрази
лось. Новые корпуса, новые 
машины, новые задачи. К на
чалу семилетки завод «Томка- 
бель» был мощным предприя
тием. Его продукция в 1956 го
ду составляла без малого 17 
миллионов рублей, то есть уве
личилась в 30 раз по сравне
нию с 1942 годом.

Коллектив стал инициатором 
движения «Семилетку — за 
шесть лет», инициатором сорев
нования за коммунистический 
труд. Продукция его отгружа

лась на крупнейшие стройки 
страны. Братская, Волгоград
ская и Куйбышевская гидро
электростанции, Белоярская 
атомная электростанция и де
сятки других адресов появились 
на барабанах с готовыми ка
белями. Продукция завода пе
решагнула рубежи Советского 
Союза. Во всех концах света 
проложены электрические кабе
ли томской марки.

Кабельщики сдержали слово: 
выполнили семилетку за 
шесть лет, дав сверх плана про
дукции на 12,3 миллиона руб
лей. На заводе выросли 
высококвалифицированные ра
бочие и опытные руково
дители. Их усилиями ук
репилась экономика, поднялся 
авторитет заводской марки. 
Страна высоко оценила труд 
кабельщиков. На предприятии 
появились кавалеры орденов 
Ленина, Трудового Красного 
Знамени, ордена «Знак Почета». 
Многие получили медали «За 
трудовую доблесть» и «За тру
довое отличие». Эти награ
ды — признание, успехов в се
милетке. В пятилетку’ предприя
тие вступило с объемом произ
водства свыше 35 миллионов 
рублей.

И Э Т О - H E  П Р Е Д Е Л
Директор завода А. П. Сур

ков недавно сказал:
— Много ли времени нам по

требовалось бы, чтобы дать ка
беля от Земли до Луны? Нет,

совсем немного.
Тысячи километров томских 

кабелей ежедневно заполняют 
приемные площадки в двух ос
новных цехах. Каждый месяц 
— 120 тысяч километров
3.500 наименований. Завод мо
лод и могуч.

Недавно собрались началь
ники цехов и главные специа
листы. Они обсуждали план 
второго года пятилетки — двад
цать шестого года жизни заво
да.

— В 1967 году общий вы
пуск продукции возрастет на 10 
процентов, — говорил дирек
тор. — Больших усилий и вни
мания потребует изменившая
ся номенклатура. В 6 раз боль
ше должны дать кабеля алюми
ниевого параллельного в вениф- 
лексе, в' 3 раза — негорючего 
шлангового в неритовой обо
лочке. Поэтому надо устанав
ливать новое оборудование, ме
нять технологию. План труден, 
но выполним.

— Справимся! — после ана
лиза всех возможностей согла
сились с директором руководи
тели цехов, партийный, профсо
юзный и комсомольский ак- 
тие. И это решение руко
водителям далось нелегко: им- 
то отлично известны те трудно
сти, которые ждут впереди. За
вод Получает Из разных адресов 
150 наименований полуфабри
катов. И в этом году после со
кращения традиционных изо
ляционных материалов и йаме- 
ны их новыми у предприятия

3
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Ежедневно тысячи километров разнообразных, кабелей сходит 
с агрегатов завода «Томкабель». Их путь—в разные концы на
шей страны, в холодные и жаркие страны.

НА СНИМКЕ: отгрузка готовой продукции на заводе.
Фото Ф. Хитриневича. *

нередки перебои с поставками.
На заводе помнят слова Мая

ковского:
Для нас юбилей — ремонт в 

пути,
Постоял — и дальше гуди.
И не юбилейный фимиам 

волнует кабельщиков, в эти дни. 
Они думают о не совсем «глад
ком» 1966 годе, они рассчиты
вают свои силы для следующе
го года. Производство, эконо
мическая деятельность должны 
настолько усовершенствовать
ся, чтобы создать базу для пе
рехода на работу по новой си
стеме планирования и экономи
ческого стимулирования. Раз
работан комплексный план на 
1967 год. Он включает в себя 
й организационно-технические . 
и социальные мероприятия. 
Первое — заняться механиза-. 
цией и автоматизацией разгру
зочно-погрузочных работ. 70 
тысяч тонн грузов намечено 
перерабатывать без использо
вания ручного труда. Будет об
новлено технологическое обо
рудование. На мировой уровень 
выйдут еще три типа кабелей. 
На основе научной организа
ции труда станут работать во

лочильный цех, участок внутри
заводских перевозок, агрегаты 
непрерывной вулканизации в 
двух цехах. Большое внимание 
уделяется на заводе улучше
нию культурно-бытовых усло
вий рабочих.

Многое ломается в эти дни на 
заводе. Его возраст — пора ис
каний, а они не всегда обходят
ся без срывов. 25 лет — вели
колепный возраст предприятия. 
Как говорят, все еще впереди.

И К. И. Фадеева, создавав
шая в числе первых 120 чело
век завод, а теперь стоящая на 
посту в проходной, всматрива
ется в лица людей, идущих с 
работы. Среди них много совсем 
юных. Они не знают 1941 года:. 

* их еще тогда не было. Они не 
представляют, что значат для 

^завода прожитые годы. Для 
них, возможно, и непонятно, 
почему светлеет лицо у К. И. 
Фадеевой, когда она видит од
ного из тех, кто отдал всю 
жизнь «Томкабелю».

«Гвардия, одно слово, — ду
мает она.— И мороз в Томске 
нынче не такой, как был тог
да...» А. СИМАЧЕВ,

В. ЛАВРОВ.

3

8
зliilirfflnmiliiiiiniiiiiiiitiiiiiiHiiiiiiiiiiiHniiiiiiiiiiiiiiiimminmiliiniiniffliiininniiiiiiiiiHiinniiiiiminiiiiiminiiimiiiiiiniiiiiiiinm

ЗАСЕДАНИЕ ОБЪЕДИНЕННОГО СОВЕТА 
О Б О Р О Н Ы  А Р А Б С К И Х  Г О С У Д А Р С Т В

КАИР, 8 декабря. 
Корр. ТАСС И. Берез
никовский передает:

В Каире начал рабо
ту Объединенный совет 
обороны арабских го
сударств, созванный 
для обсуждения поло
жения на арабско-из
раильских границах и 
совместных оборони
тельных действий араб
ских стран на случай 
нападения со стороны 
Израиля.

В совещании уча
ствуют представители 
12 арабских стран и 
палестинской организа
ции «Национальное ос
вобождение». На пер

вом заседании с докла
дом выступил верхов
ный главнокомандую
щий объединенными 
вооруженными силами 
арабских стран Али 
Али Амер.

Как пишут газеты, 
генерал Амер подверг 
критике действия пра
вительства Иордании, 
которое во время изра
ильской агрессии 13 
ноября этого года от
казалось допустить 
войска объединенных 
вооруженных сил на 
свою территорию. Ге
нерал заявил, пишет 
газета «Аль-Ахрам», 
что позиция иорданско

го правительства вы
звала кризис в отноше
ниях между командо
ванием объединенными 
вооруженными силами 
и Иорданией, парализо
вала действия этого 
командования. Он 
предложил создать спе
циальный политический 
орган для руководст
ва действиями объеди
ненных вооруженных 
сил. Генерал Амер и 
председатель исполко
ма палестинской орга
низации «Националь
ное освобождение» Ах
мед Шукейри, пишут 
газеты, в своих выступ
лениях потребовали

ввода иракских войск, 
находящихся в веде
нии командования, на 
иорданскую террито
рию. Шукери потребо
вал также ввода в 
Иорданию войск пале
стинской освободитель
ной армии.

Как сообщает агент
ство МЕН, министр 
иностранных дел Иор
дании заявил на засе
дании о невозможности 
ввода войск одной 
арабской страны на 
территорию другой, ох
рану границ которой 
осуществляют войска 
ООН.

У сп ех  патриотов в провинции Бьенхоа
ХАНОЙ, 8 декабря. (ТАСС). 

Бойцы Армии освобождения Юж
ного Вьетнама вывели из строя 
2 декабря целую колонну 11-го 
американского бронетанкового пол
ка на автостраде № 1 в провинции

Бьенхоа, сообщает агентство ВИА.
Несколько позднее патриоты пе

рехватили на этой же автостраде 
две другие усиленные колонны 
того же бронетанкового полка и 
нанесли им тяжелые потери.

ТРЕЗВОЕ ПРЕДОСТЕРЕЖЕНИЕ
НЫО-ИОРК, 8 декабря. (ТАСС). 

Бригадный генерал в отставке 
Хью Хестер предупреждает о но
вой угрозе со стороны неонаци
стов, поднимающих голову в За
падной Германии. Об этом сооб
щила газета «Иорк газетт энд 
дейли».

Хестер считает, что вооружен
ные силы ФРГ превосходят сейчас 
объединенные вооруженные силы 
других стран НАТО (за исключе
нием США) п<f  численности, осна
щению и подготовке.
• Теперь, когда расширяется вой

на, которую ведет правительство 
Джонсона во Вьетнаме, заявил Хе
стер, «нацистская угроза в Запад
ной Германии, против которой я 
предостерегаю, становится особен
но опасной».

Если пожар войны распростра
нится и на другие страны, сказал

далее Хестер, «едва ли герман
ский генеральный штаб с его на
цистской ориентацией упустит эту 
возможность, чтобы в третий раз 
в этом столетии попытаться обра
зовать европейский союз под гер
манской гегемонией».

Хестер напоминает, что именно 
таковы были планы нацистов пе
ред второй мировой войной.

ПЕНТАГОН ПРОДОЛЖАЕТ 
Э С К А Л А Ц И Ю

НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. 
(ТАСС). В конце декабря Пента
гон планирует отправку в Южный 
Вьетнам еще одной пехотной ди
визии и бригады, сообщает кор
респондент газеты «Нью-Йорк дей
ли ньюс» Дж. Фрид и указывает, 
что численность американских 
войск в Южном Вьетнаме соста
вит к концу года 380.000 человек.

Корреспондент отмечает далее, 
что, согласно нынешним планам 
американской военщины, в буду
щем году в Южный Вьетнам бу
дут отправлены новые военные 
подразделения. В результате это
го общая численность войск США 
в Южном Вьетнаме составит в 
1967 году 480.000 человек.

М э р  а р е с т о в а н ,  Л о д ж  и з в и н я е т с я
НЬЮ-ЙОРК, 8 декабря. 

(ТАСС). Бурю в дипломатических 
кругах Сайгона вызвал сегодня 
инцидент, когда американская во
енная полиция арестовала «по 
ошибке»; мэра Сайгона Ван Ван 
Куа.

Как сообщает корреспондент 
агентства ЮПИ из Сайгона, аме
риканский посол в Южном Вьет
наме Лодж вынужден был прине
сти личные извинения в связи со 
случившимся.

С О В Е Т С К И Е  
П А Р Л А М Е Н Т А Р И И  
В К А М Б О Д Ж Е

ПНОМПЕНЬ, 9 декабря. Корр. 
ТАСС В. Харьков передает: Вче
ра вечером . глава государства 
принц Сианук принял находя
щуюся в Камбодже с дружест
венным визитом делегацию Вер
ховного Совета СССР, которую  
возглавляет кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, секретарь 
ЦК П. Н. Демичев.

В своей резиденции принц  
Сианук дал обед в честь совет
ских парламентариев.

На обеде, проходившем в ат
мосф ере теплоты и сердечности, 
были произнесены тосты за даль
нейшее развитие и упрочение  
советско-камбоджийских отноше
ний, за д руж б у и сотрудничество  
м еж ду народами обеих стран. 
Принц Сианук дал вы сокую  оцен
ку  советской помощ и, оказывае
мой Камбодже, и поблагодарил  
Советское правительство и народ  
за эту помощ ь.

Во второй половине дня делега
ция была гостем жителей посел
ка Анлонгромиет, в провинции 
Кандал. Этот поселок из трех 
деревень считается образцово- 
показательным. Он насчитывает 
свыше 1.700 жителей.

Этот поселок, созданный почти 
шесть лет назад, служит приме
ром для камбоджийских кресть
ян, чего м ож но  добиться, орга
низовав жизнь по-новому. В по
селке сооруж ено свыше 300 но
вых домов, проложено несколь
ко километров дорог, посевные 
площади расширились почти в 
два раза, открыты центры по под
готовке акуш ерок, по ликвидации 
неграмотности среди населения, 
информационный центр.

Сопровождаю щ ий делегацию  
губернатор провинции Кандал 
Син Поч Кор, а также советник 
специального комитета по раз
витию этого района Мен Чум по
казали советским гостям постро
енную общ ими усилиями плоти
ну для регулирования вод, цент
ры просвещения и здравоохране
ния, сельский кооператив.

Пребывание советской делега
ции в этом поселке вылилось в 
подлинную манифестацию кхме
ро-советской дружбы . Повсюду 
советских парламентариев при
ветствовали горячими возгласа
ми в честь друж бы  и сотрудни
чества, обеих народов.

На 1б-й сессии Генерального совета ВФП
СОФИЯ, 8 декабря. (ТАСС). 

На сегодняшнем утреннем заседа
нии 16-й сессии Генерального со
вета ВФП генеральный секретарь 
федерации Луи Сайян доложил о 
работе комиссии по изменениям в 
Уставе ВФП. После его доклада 
слово взял китайский представи
тель, который потребовал коренно
го изменения Устава, по существу 
ликвидации его. Когда он начал 
повторять свои обычные клеветни
ческие высказывания в адрес со
ветских профсоюзов, председа
тельствующий Г. Варике лишил 
его слова. Однако китайский де
легат не покинул трибуны и про
должал говорить при выключен
ных микрофонах. Был объявлен 
длительный перерыв, после кото

рого председательствующий предо
ставил слово Луи Сайяну. .

Луи Сайян сообщил, что члены 
президиума Генсовета ВФП пыта
лись вести переговоры с китай
скими представителями, требуя от 
них нормального участия в работе 
сессии. Однако китайские предста
вители заявили, что они будут де
лать все, что захотят. При провер
ке их полномочий выяснилось, что 
только один из китайских делега
тов является заместителем члена 
Генсовета, остальные же не фигу
рируют в списке Генсовета.

От имени президиума Луи Сайян 
предложил не допускать китайских 
представителей к участию в даль
нейшей работе сессии.

Это предложение вызвало обет-, 
рукцию со стороны албанских 
представителей.

Делегат Уругвая дал резкую от
поведь китайским представителям. 
Мы не потерпим оскорблений в 
адрес Советского Союза и ВФП, 
заявил он. Он поддержал предло
жение президиума Генсовета.

В поддержку этого предложения 
выступили также представители 
Чехословакии, Монгольской Народ
ной Республики, Италии, Индии. 
Некоторые делегации высказались 
против предложения.

После обсуждения этот вопрос 
был поставлен на голосование. По
давляющее большинство делегаций 
проголосовало за предложение 
президиума Генсовета.

С т о л к н о в е н и я  
между рабочими 
и хунвэйбинами

ПЕКИН, 8 декабря. (ТАСС)) 
Различные публикации, распрост
раняемые в Пекине, продолжают 
рассказывать о столкновениях 
между рабочими и хунвэйбинами. 
Как пишут рабочие города Чунци
на (провинция Сычуань) в откры
том письме, 4 декабря во время 
одного из митингов в столкнове
ниях между рабочими и хунвэйби
нами были убиты 11 и ранены 200 
человек. В этот же день в городе 
Уси (провинция Цзянсу), в здании 
местного городского комитета 
КПК произошла кровавая стычка 
между «революционными учащи
мися» и рабочими, мобилизованны
ми горкомом. В результате было 
убито 13 человек, в основном ра
бочих, ранено — 180.

По сообщению пункта связи сту
дентов Восточно-Китайского педа
гогического института (в Шанхае), 
3 и 4 декабря в столкновениях 
между хунвэйбинами и рабочими 
редакции шанхайской газеты «Цзе- 
фан жибао» было убито 7 чело
век. В последнее время хунвэйби- 
ны подвергли критике газету «Цзе- 
фан жибао» за то, что она «следо
вала по стопам Шанхайского го
родского комитета КПК».

А Р Е С Т Ы  В К И Т А Е
ПЕКИН, 8 декабря. (ТАСС). Пе

кинские хунвэйбины сообщили об 
аресте члена Политбюро ЦК КПК, 
мэра города Пекина Пын Чжэня, 
заместителя мэра Пекина Вань Ли 
и других.

В одном из сообщений, переда
вавшихся по радиоустановке хун- 
вэйбинов, говорится, что 4 декаб
ря утром «был схвачен в своем 
логове самый большой главарь 
черной банды» Пын Чжэнь. В то же 
утро, говорится в сообщении, были 
арестованы также Вань Ли, Линь 
Мо-хань, Ся Янь, Тянь Хань.

В течение многих месяцев за
меститель мэра Пекина Вань Ли, 
бывшие заместители министра 
культуры КНР Линь Мо-хань и Ся 
Янь, председатель Союза драма
тургов Китая Тянь Хань подверга
лись в печати критике и травле.

В июне решением ЦК КПК был 
реорганизован Пекинский горком 
КПК и первым секретарем горко

ма назначен Ли Сюе-фэн, заменив
ший Пын Чжэня на этом посту. С 
том, что произошло с Пын Чжэнем, 
не. сообщалось.

Судя по хунвэйбиновским ма
териалам, в которых воспроизво
дятся выступления многих китай
ских руководителей перед хун
вэйбинами, вопрос о Пын Чжэне 
обсуждался на XI Пленуме ЦП 
КПК. Шанхайские хунвэйбины, 
ссылаясь на заявление Чжоу Энь- 
лая, писали, что работает специ
ально назначенная комиссия пс 
расследованию «преступлений 
Пын Чжэня». Если сообщения хун- 
вэнбинов соответствуют действи
тельности, то можно полагать, чте 
арест Пын Чжэня явился итогом 
работы этой комиссии.

В Пекине появилось множестве 
хунвэйбиновских лозунгов, «при
ветствующих» арест Пын Чжэня, а 
также призывы судить его и «по
добных ему».

Г И Б Е Л Ь  Г Р Е Ч Е С К О Г О  П А Р О Х О Д А
ЛОНДОН, 8 декабря. (ТАСС). 

Прошлой ночью затонул греческий 
пароход «Гераклион», передает 
корреспондент агентства Рейтер 
из Афин, ссылаясь на официаль
ное заявление греческих властей.

Пароход потерпел катастрофу 
между греческим портом Пирей и

островом Крит. Судьба находя
щихся на борту около 280 пасса
жиров неизвестна.

Спасательные суда, прибывшие 
на место гибели «Гераклиона» 
через 30 минут после принятия 
сигнала бедствия, никаких сле
дов «Гераклиона|г-не обнаружили.

I
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« Ж У Р Н А Л И С Т » - Н О В Ы Й  Ж У Р Н А Л
С января 1967 года 

начнет выходить новый 
ежемесячный публици
стический, иллюстриро
ванный журнал «Жур
налист» —  издание га
зеты «Правда» и Союза 
журналистов СССР. Вы
пуск журнала «Совет
ская печать» прекра
щается.

В отличие от своего 
предшественника жур
нал «Журналист» будет 
вдвое больше по объему.

Он должен стать первым 
в нашей стране массо
вым изданием, которое 
выносит на обсуждение 
широких кругов общест
венности вопросы совре
менного развития печа
ти, радио, телевидения, 
вопросы их наиболее ра
ционального взаимодей
ствия.

На страницах журна
ла будут публиковаться 
статьи по злободневным

проблемам экономики, 
науки и культуры, осве
щаться методы партий
ного руководства пе
чатью, радио, телевиде
нием. Одним из важней
ших направлений жур
нала станет обсуждение 
того, как идет подготов
ка журналистов, как 
лучшим образом повы
шать мастерство наше
му многочисленному ав
торскому активу. Жур

нал предпримет широкие 
социологические иссле

дования, будет публико
вать материалы по тео
рии и практике журна
листики. Редакция ново
го издания намерена ре
гулярно перепечатывать 
и аннотировать лучшие 
произведения, появив
шиеся в газетах, радио 
и телепередачах.

У журнала будет боль

шая читательская ауди
тория. Это профессио
нальные журналисты, 
занятые в газетах, жур
налах, радио и телеви
дении, работники изда
тельств и полиграфии, 
авторский актив —  от 
активиста многотираж
ной печати до тех, кто 
сотрудничает в район
ной, областной и цент
ральной прессе.

Журнал будет полезен

и интересен партийному, 
советскому, комсомоль
скому,’ профсоюзному ра
ботникам, связанным с 
печатью, всем, кто зани
мается проблемами пе
чатной и устной пропа
ганды.

Подписка на журнал 
будет проводиться до 28 
декабря этого года. Она 
принимается всеми от
делениями связи. Цена 
одного номера ежемесяч
ника 40 копеек.

(iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiKiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiniiiimiiiiniiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiniiiiimiiiiiiiiiuiiiiHiiiiiitHiiiiiiiiinfiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiii

ЖЖЕЛОВЕК с жалобой... Сколь
з к о  перьев истерто на 

эту тему! Сколько потрачено 
чернил, нервов, служебного вре
мени и культурного досуга!

Технология появления жалоб 
проста. Человек сочиняет заявле
ние, проставляет дату, «к сему» 
прилагает собственноручную под
пись. После этого ждет десять 
дней, предусмотренных законода
тельством для разбора по сущест
ву. Проходит пять раз по десять 
дней — ответа нет.

Человек идет по инстан
циям, ищет участия. И чем доль
ше он ходит, тем тяжелее делает
ся ноша: жалоба пухнет, требует 
пищи — новых обид и разочаро-

31 августа текущего года.
Получили наше послание в 

обладравотделе, улыбнулись, ре
шили, что произошла какая-то 
ошибка. Но порядок есть по
рядок, газете нужно отвечать: 

Врач Рудницкий А. С. приказом 
от 15 августа в порядке служебного 
перевода направлен в Красноярскую 
участковую больницу.

Не успели ответить редакции, 
снова письмо на официальном 
бланке, из областного комитета 
народного контроля:

Направляется заявление Рудниц
кого. О результатах просим сооб
щить...

Сообщили. Однако уже без 
улыбки, обиженно и насторожась. 
Что же это, дескать, такое? Поче-

Н А  Т Е М Ы  М О Р А А

его биографию, отыскивая хотя 
бы слабые следы былых обид.

Увы, для Саши бюрократизм 
всегда оставался понятием абст
рактным. К его великому счастью, 
он всегда получал поддержку и 
понимание. Везде. В том числе и 
в Томском облздравотделе, кото
рый он очернил в своих письмах, 
как только мог.

В 1960 году Саша окончил ме
дицинское училище. По сущест
вующим правилам — надо заме
тить,— справедливым,— Саше пред
стояло несколько лет поработать 
фельдшером. Но Рудницкий по
просил облздравотдел разрешить 
после училища поступить в ин
ститут. И ему разрешили, благода
ря чему Саша стал врачом значи-
__  тельно раньше, чем предпо-

лагал.
Таким образом, бездушие 

Ц  не встречалось на пути Руд-
_ _  ницкого раньше, не сработа-

НЕ СРАБОТАЛО
ваний. Приходит время, когда сов
сем невмоготу, и человек пишет в 
редакцию. Ну, а дальше извест
но: журналист собирается в путь- 
дорогу, на помощь.

Но вот недавно выдалась ко
мандировка, , когда я с сам'ого на
чала знал: в письме— ложь, ника
кой помощи не требуется. Я летел 
самолетом лишь для того, 
чтобы встретить Александра Руд
ницкого и спросить его: зачем
он писал в разные кон
цы, зачем обижал людей, обвиняя 
их в бездушии, в бюрократизме? 
Я жаждал встречи с Рудницким 
отнюдь не из праздного любопыт
ства̂ , мне хотелось понять тайный 
механизм, который водил пером 
молодого парня, вчерашнего сту
дента.

Как водится в таких случаях— 
немного истории. Перед государ
ственными экзаменами Саша Руд
ницкий подал заявление ректору 
Томского медицинского института;

Прошу вас направить меня на ра
боту в город Колпашево. Прошу не 
отказать в моей просьбе.

Не отказали. Направили в Кол 
пашево. Вот только на предвари
тельном распределении поинтере
совались: почему он не желает 
поехать в рабочий поселок Крас
ный Яр, где живет его мать. Са
ша ответил, что мать живет в 
своем доме, а ему хочется в го
род.

19 июля 1966 года появился
приказ:

Рудницкого А. С. направить<■ в 
распоряжение главного врача Кол- 
пашевской больницы.

А через пятнадцать дней еще 
одно заявление Рудницкого:

Прошу вас в связи с тяжелым 
состоянием матери перевести меня 
из Колпашева в Красный. Яр. Прошу 
не отказать мне в просьбе.

Коротко и ясно. Мать в тяже
лом состоянии, сын решил поза
ботиться о ней. Просьба его впол
не удовлетворима, тем более что 
просится он не в Томок, а в посе
лок — центральную усадьбу лес
промхоза. И там нужны врачи, 
пусть едет. Так решили в обл- 
здраве. Решили без волокиты, без 
бюрократизма, в десятидневный 
срок.

Но было уже поздно. Саша Руд
ницкий прочно встал на стезю жа
лобщика. Он пишет нам в редак
цию:

Я подал заявление о моем пере
воде, а облздрав, как воды, в рот 
набрал. Одно молчание—больше ни
чего. Дорогая редакция, помогите 

■;мне уехать из города в село1
Видите, как красиво: из го

рода в село. Ну, как не отклик
нуться на просьбу молодого пат
риота. Конечно же, редакция вме
шалась:

О принятых мерах просим сооб
щить редакции и автору не позднее

му нас в бюрократизме подозре
вают? Давным-давно перевели Са
шу поближе к больной матери.

Насторожились в облздраве не 
зря. Разохотившись, Саша напи
сал жалобу в облисполком: 

Молодые специалисты едут из го
рода в село! Это нужно приветство
вать, а, оказывается, это труднее, чем 
переехать из села, в город.

В Министерство здравоохране
ния РСФСР Рудницкий тоже на
писал, развивая понравившуюся 
ему мысль:

Я думал, что мой переезд из го
рода в село будет встречен с одоб
рением, а тут, видите, облздрав мол
чит...

И, наконец, в центральную 
прессу Саша послал крик непо
нятой души и целую кучу обид: 

Сослали меня в эту ссылку (I) по
тому, что я не могу распоряжаться 
собою — нет диплома на руках...

Я понимаю, все, что я изложил, 
несмотря на кажущуюся просто
ту, — очень запутано. Дотошному 
читателю придется вернуться к 
началу и еще раз перечитать вы
держки из документов, сопоста' 
вить даты, но, боюсь, и это не по
может. Во всяком случае, я долго 
ничего не мог понять.

Может, секрет заключен в 
письме к министру здравоохране
ния? Помните? «Я  думал, что мой 
переезд из города в село будет 
встречен с одобрением...» Так, 
может быть, Саша ждал оркест
ра? Интервью? Фотографий в га
зетах? Может быть, он думал, что 
обыкновенные сыновьи чувства, 
движимый которыми он решил 
сменить местожительство,— это та
кая редкость, что нужно поставить 
в известность десяток инстанций?

Нет, конечно, нет. Саша — да
леко не наивный юноша, у него 
была неплохая школа жизни. Ра
ботал в колхозе, служил на фло
те. Не-ет, такой человек ничего 
■не сделает по недомыслию. Ско
рее наоборот...

Стоп! Ну правильно — это от 
опытности! Это просто горький 
опыт. Видимо, случалось Саше 
обивать канцелярские пороги 
неудовлетворенной просьбой, на
верное, когда-то хлебнул равно
душия бюрократов, помытарился. 
И вот теперь, чтобы заявление 
сработало наверняка, он подкре
пил его письмами в высокие ин
станции, заявлениями в общест
венные организации. Пока заявле
ние с просьбой о переводе находи
лось в облздравотделе десять за
конных дней, Саша написал еще 
десять жалоб. Да, да — дальновид
ный расчет на скрипучую бюро
кратическую машину, расчет на 
бездушное отношение.

Это была последняя рабочая 
гипотеза, каким-то образом объ
ясняющая действия Рудницкого. 
Я бросился углублять ее, изучая

ло оно и теперь. Но факт на- 3  
лицо: Саша два месяца ра- =  
ботал на новом месте, а ни в =3 
чем не повинные руководи- 3  
тели областного отдела здра- Ц 
воохранения все никак не д .  
могли отписаться от строгих Э 
инстанций, пришедших на по- =  
мощь никем не обиженному 3  
человеку.

Словом, я бросил все дела и g 
поехал в Красный Яр к загадок- g  
ному . жалобщику. Это человек 3  
достаточно зрелый, небольшие Э 
усики подчеркивали его возраст, g 
придавали ему этакую респекта- g 
бельность, что ли. Саша нервни- 5  
чал, голос его слегка дрожал. Ц.

— Да, писал. Да, жаловался... Ц.
Да, да, да. д-

Все это мне известно. Но почег =  
му, зачем? Я говорил с ним о Ц 
жизни: может быть, ему плохо? 3

— Нет, нет, что вы! Мне хоро- g
шо! g

И тогда я вспомнил о сущест- g  
вовании еще двух документов, ко- 3  
торые поначалу прошли как-то 3  
мимо моих поисков. Первый — 3  
письмо Сашиной матери, шести- g  
десятисемилетней Матрены Заха- 3  
ровны. Она писала его тоже к нам 3  
в редакцию: з

Я вырастила шестерых сыновейt == 
а сейчас осталась одна. Помогите g  
мне, пожалуйста. Мой сын Алек- 3  
сандр окончил нынче институт и 3  
уехал работать в город Колпашево. 3  
Я ждала Сашу три года из армии, Э 
а потом он учился девять лет, я g  
помогала ему, чем могла. Он мне 3  
обещал, что после окончания при- 5  
едет работать в наш поселок и под- g 
держит меня. А его почему-то отпра- g  
вили в город Колпашево... Напом- g  
ните ему обо мне.

Горько стало Матрене Захаров- 3  
не, когда узнала она, что Сашу Ш 
никто не отправлял в Колпашево, g 
он сам выпросился туда. Навер- g 
-ное, тяжелое объяснение состоя- g 
лось у матери с сыном, потому что Ш 
именно тогда Саша подкрепил g 
свое первое заявление следующей g 
телеграммой:

Прошу перевести меня на работу 3  
в Красный Яр... В противном случае 3  
на меня мать подаст в суд и меня Ц 
заставят ее содержать. Врач Руд- g 
ницкий. 3

Я когда об этой телеграмме 3  
вспомнил — даже досадно стало. 3  
Как говорил поэт: мы часто ищем з  
сложности вещей, где истина ле- g 
жит совсем простая. Я-то накру- g  
чивал, в глубину копал, доиоки- Щ 
вался. А истина — вот она, на з  
поверхности! Истину врач Рудниц- 3  
кий шпарит по телеграфным про- g 
водам открытым текстом.

— Конечно, — подтвердил мое 3  
прозрение Саша, — какой мне 3  
интерес, чтобы мать через суд с з  
меня получала... Ей братья по g 
исполнительным листам платят, g  
Кто пятерку, кто десятку...

И тогда я спросил Сашу: может, Ц 
он втайне -надеялся, что его не от- g 
пустят из Колпашева? А жалобы 3  
писал, чтобы при случае оправ- 3  
даться? Но Саша молчал. з

Неизбывная тема — человек ,с з  
жалобой. Сколько перьев истер- g  
то, а все найдется необычный по- Ц 
ворот. 3____  д. Ив а н о в . =

(  С К О Р О -Т И Р А Ж  
|  автомотолотереи
g  15 и 16 декабря в Москве со- 
S  стоится тираж выигрышей автомо- 
3  толотереи ДОСААФ СССР 1966 
3  года. Билеты этой лотереи выпуще- 
3  ны на сумму 48 млн. рублей. До- 
g  ходы от ее проведения будут ис- 
3  пользованы на развитие оборонно- 
s. массовой работы и технических ви- 
3  дов спорта, а также на строитель- 
3  ство учебных зданий, спортивных 
g  сооружений и на создание матери- 
3  ально-технической базы организа- 
3  уий ДОСААФ СССР. Только у 
g  нас в области в 1961—68 годах в 
g  каждом районе будут построены 
3  дома военно-технического о̂буче- 
3  ния, а в Томске — крупный учеб- 
g  ный центр обкома ДОСААФ со 
g  стадионом, автомотодромом, кордо- 
=  дромом, а также гараж на 70 ма

шин и всеми необходимыми спор
тивными и производственными по
мещениями.

В декабрьском тираже разыгры
вается 26.160 выигрышей на об
щую сумму 23.998.140 рублей, в 
том числе: 720 автомобилей «Вол
га», 1.200—«москвичей»  и 2.116 
«запорожцев», а также большое 
количество мотоциклов, моторол
леров, мотопедов, мотовелосипедов. 
Владелец лотерейного билета, на 
который выпал выигрыш, может 
получить стоимость вещевого вы
игрыша наличными деньгами.

Для получения вещевых выиг
рышей лотерейные билеты пере
сылаются их владельцами ценным 
письмом без оплаты почтовых сбо
ров через отделения связи или 
сдаются лично в управление по 
проведению автомотолотереи
ДОСААФ СССР по адресу: 
г, Москва, Д-362, Волоколамское 
шоссе, дом 88, ЦК ДОСААФ 
СССР, Управление по проведению 
автомотолотереи ДОСААФ СССР. 
Вместе с билетами высылается со
проводительная опись, которую вы 
можете заполнить в любом отде
лении связи или в раикомитете 
ДОСААФ. Вещевые выигрыши 
доставляются получателям до бли
жайшей железнодорожнойI станции 
(пристани), производящей опера
ции грузовой скорости.

Официальная таблица тиража 
выигрышей автомотолотереи будет 
опубликована 25 декабря в газетах 
«Советский патриот», «Сельская 
жизнь», «Труд» и выйдет отдель
ным изданием. __ _В. СТРЕЛЬНИКОВ, 

зам. председателя Томского 
обкома ДОСААФ.

Игре на старинных русских народных инструмен
тах — домре и балалайке — обучают в томской 
детской музыкальной школе № 1.

НА СНИМКЕ: учащиеся школы, отличница уче

бы Лена Чистякова и Саша Донслав в классе ор
кестра народных инструментов, которым руководит 
Александр Трофимович Ерохин.

Фото Ф. Хитриневича.

В  М И Р Е  И Н Т Е Р Е С Н О Г О

П и а н и с т — а в т о м а т  п р о ш л о г о  в е к а
Уникальными записями noj 

полнилась фонотека всесоюзной 
фирмы «Мелодия». Скоро эти 
записи, перенесенные на долго
играющие пластинки, станут 
достоянием всех любителей му
зыки.

Интересна история этой кол
лекции и инструмента, на кото
ром она была исполнена.

...Аппарат придвинули к роя
лю, включили ток, и его «паль- 
цы»-молоточки забегали по 
клавишам. В игре вельтеминьо- 
на, популярной новинки начала 
XX века, специалисты узнава
ли... руку то одного, то другого 
первоклассного пианиста. Как 
же этот громоздкий, величиной 
с пианино прибор сумел «за
помнить» и воспроизвести игру 
замечательных музыкантов?

Вельтеминьон, давно став
ший музейной редкостью, хра
нился в семье ленинградского

инженера С. Ф. Евелева. Его 
отец был музыкантом и более 
полувека назад приобрел это 
чудо тогдашней техники. Но 
самой дорогой реликвией семьи 
была коллекция перфорирован
ных валиков, на которых, поль
зуясь современной терминоло
гией, была запрограммирована 
не только музыка, но и испол
нительская ' манера известных 
композиторов и пианистов.

На бумажных рулончиках за
шифрованы этюды Скрябина и 
первая соната Глазунова в ис
полнении авторов, пьесы Бет
ховена, Шумана, Листа, Шопе
на, Шуберта, Мендельсона в 
исполнении известных пиани
стов Анны Есиповой, Феруччо 
Бузони, Игнацы Падеревского, 
Юзефа Гофмана, Феликса 
Блуменфельда. Их мастерство 

I и воссоздал старинный прибор.

Испещренный отверстиями 
листок (нечто вроде перфолен
ты), скрученный в виде валика, 
вставляется в специальное 
устройство, мотор приводит в 
действие меха, воздушная 
струя, проникая через отвер
стия, оживляет «пальцы» и «но
ги» аппарата. Полная иллюзия 
того, что за роялем пианист.

Величина и распределение 
отверстий на ленте регулируют 
силу ударов молоточков по 
клавишам и продолжительность 
звучания отдельных нот или ак
кордов. Вельтеминьон велико
лепно передает индивидуаль
ность исполнения, все особен
ности фразировки пианистов. 
И только чуть слышное «дыха
ние» мехов, может быть, напо
минает, что за роялем маши
на...

(ТАСС).

СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ СПОРТ

«СПАРТАК» СКЛАДЫВАЕТ ОРУЖИЕ
ВЕНА, 8 декабря. (Спец, 

корр. ТАСС В. Виноградов).
Сегодня во втором матче одной 
восьмой финала розыгрыша 
кубка обладателей кубков евро
пейских стран здесь встрети
лись «Спартак» (Москва) и 
«Рапид» (Вена). Хотя ничейный 
результат (1:1) первой встречи 
этих команд в Москве и создал 
для австрийских футболистов 
благоприятные предпосылки, 
основное слово соперники долж
ны были сказать в Вене.

Первый тайм прошел в ост
рой и примерно равной борьбе, 
но закончился безрезультатно 
— 0:0. Развязка наступила на 
четвертой минуте второй поло
вины. Вышедший к воротам 
Маслаченко австрийский полу

защитник Флегель, не играв
ший в Москве, получил мяч от 
Фрича и неотразимым ударом 
послал его в сетку. Это был 

•первый и единственный гол в 
матче.

В дальнейшем спартаковцы 
часто и настойчиво атаковали, 
их форварды выходили на под
ступы к воротам соперников, 
но завершающие удары Лого
фета, Бокатова и других были 
неточны.

Финальный свисток фран
цузского судьи зафиксировал 
победу «Рапида» — 1:0. А 
московский «Спартак» выбыл 
из розыгрыша, выступив хуже, 
чем наши дебютанты этого тур
нира — киевские динамовцы, 
которые дошли до четвертьфи
нала.

О Б Щ А Я
В О З Ь М Е М  Ш Е Ф С Т В О  Н А Д  У С А Д Ь Б А М И , ГД Е Ж И Л И  Р Е В О Л Ю Ц И О Н Е Р Ы
С удовольствием прочитала 

в газете «Красное знамя» 
письма садоводов М. Малышки- 
ной и М. Никифоровой. Хорошее 
дело они задумали —  своими ру
ками украсить наш город. Я то
же любитель-цветовод. Во мно
гие районы области безвозмездно 
посылала семена и луковицы цве
тов любителям и коллективам. 
Посылая семена, я всегда делаю 
приписку: обязательно посади
те цветы перед школой. Эта 
просьба не без умысла. Дело не 
только в том, чтобы украсить 
пришкольную усадьбу. Мне бы 
хотелось таким нехитрым прие
мом приохотить детей к цветовод
ству. Ухаживая за цветами, вы
ращивая их, дети не только не 
станут губить цветы на чужих 
клумбах, но и остановят от это
го любого хулигана. Цветы вос
питывают чувство красоты. Вот 
почему я раздаю цветы, особен
но детским коллективам.

По душе мне пришелся почин

жителей улицы Партизанской и 
других, которые призвали томи
чей включиться в соревнование 
за образцовые улицу, усадьбу, 
квартал. В это соревнование 
включается и наше домоуправле
ние № 3. С помощью домового 
комитета решено все усадьбы на
шего домоуправления озеленить 
кустарниками, цветочными клум
бами.

Усадьба по улице Советской, 
18, где живу я, хорошо озе
ленена. На выставке цветов в 
этом году мы получили почетную 
грамоту.

В будущем году в честь 50-ле
тия Октября мы еще лучше укра
сим свой двор.

Я хочу по примеру садоводов 
тт. Никифоровой и Малышкиной 
взять шефство над другими тер
риториями. Мой выбор пал на 
усадьбы, где жили С. М. Киров 
(улица Кононова, 2 ), И. Е. Ко
нонов (улица Тверская, 18), 
В. В. Куйбышев (переулок Спор
тивный. 13 и улица Дзержин
ского, 5), и на усадьбу по ули
це Шишкова, 10, где жил пи

сатель-сибиряк Шишков. На тер
ритории этих домов я посажу 
цветы из своего цветника и в 
дальнейшем - буду ухаживать за 
ними.

Я обращаюсь и к другим садо- 
водам-любителям: не жалейте ни 
труда своего, ни цветов из сада. 
Пусть каждый из нас даст горо
ду сколько может цветов и, глав
ное, сам их высадит и ухаживает 
за ними. «Пустых» мест в нашем 
городе достаточно. Цветоводов 
ждут Лагерный и городской сады, 
Театральный сквер.

Упрекну работников горзелен- 
хоза. Памятник В. И. Ленину — 1 
дорогой памятник для каждого 
томича. Цветов около памятника 
бывает достаточно каждый год, и 
все-таки это место выглядит 
очень скромным. Почему бы не 
взяться за украшение этого 

уголка любителям-цветоводач ли
бо работникам ботанического са
да? Уж у них-то найдутся пре
краснейшие цветы.

И. КРИВОШЕЕВА, 
любитель-цветовод.

г. Томск.

С А М А Я
М А Л Е Н Ь К А Я
К Н И Ж К А

С воеобразный «мировой ре
корд» установили  работники  па
р и ж с ко го  издательства С. Н. А . С. 
Они вы пусти ли  в свет сам ую  
м аленькую  к н и гу  на свете. Ее 
размеры — 6X7 м иллиметров.
С одержание к н и ж к и  — ол им пий
ская  клятва, написанная на се
ми я зы ка х : ф ранцузском , немец
ком , ан гли йском , и та льянском , 
ш ведском , русском  и ф инском . 
Текст м ож но прочитать  тол ько  с 
пом ощ ью  очень сильного  увели
чительного стекла.

Авторучку?
Пожалуйста!

Новые модели а вторуч ек соз
дали специалисты  Я рославского  
завода металлоизделий. У  моде- 

\ л и  «Я АР-34», тол ько  что  за п у 
щ енной в производство, более 
долговечное перо, резервуар вме
щает в полтора раза больше чер
нил, чем обы чно. Д ругая  авто
р у ч к а — «ЯАР-30» отличается тем, 
что н о н ч и к  ее пера сделан из 
твердого сплава. Такое перо лег
ко  и бесш ум но ско л ьзи т  по \б у - 
маге.

Сейчас с конвейера ярослав
ско го  завода ежедневно сходит 
двести ты сяч авторучек. В ю би
лейном году и х  в ы п у с к  увел ичит
ся почти в два раза. Для этого  
на предприятии  м он ти рую тся  еще 
две автом атические линии .

(ТАСС).

П о Г о Д д  *

10 декабря по Томской об
ласти ожидается небольшая 
облачность, преимущественно 
без осадков, ветер северный, 
5— 10 метров в секунду, темпе
ратура 20— 25 градусов моро
за.

11 — 12 декабря — местами 
слабый снег, ветер северный, 
3— 7 метров в секунду, темпе
ратура ночью — 2 0 — 25, днем 
— 15 — 20 градусов мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
10 декабря —  «104 стр а н и ц ы  про 

любовь»-.
11 декабря, утром —  «Лапти-само- 

плясы »,
вечером —  «Денис Давыдов». 
Начало спектаклей: дневного — в 

12 час., вечерних — в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:

I имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Чертово колесо»
—■ 9-30, 11-15, 13, 14-45, 16-30,
18-15, 20. 21-45.
М алый зал — «Они ш ли за сол
датам и» —  9-45, 11-50, 13-55, 16, 
18-05, 20-10, 22-15. Фильм для 
взрослых.
Зал к и н о х р о н и ки  — Концертная 
програм м а: «В городе — клоун» ,

«От Д ам аска  до Э ль-Кувейта» —
10. 11-05, 12-10, 13-15, 14-20. 15-25, 
16-30, 17-35, 18-40. .19-50, 21, 22-05.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Они ш ли за сол
датам и» — 9, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.
Зелены й зал — «Чертово колесо» 
—  12-10. 14-05, 16, 17-55, 19-50,
21-45.
Для детей —- «Н еобы кновенны й 
город» — 9-30, 10-45.

«ПИОНЕР»
«Остров Колдун» — 9, 10-40,
12-20, 14, 15-40. «Р еш аю щ ий шаг» 
(две серии)'— 17-20. 20-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Р еш аю щ ий ш аг» (две серии) 
15, 18, 21,

.> ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Р еш аю щ ий шаг» (две серии)- 
16.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 10 ДЕКАБРЯ

17.00. Вам, малыши! 17.20. У нивер
ситет здоровья. 17.40. «Зимние гре
зы ». Концерт. 18.20, На пусковых 
стройках Томска. 18.35. «Мастера за
рубежного кино». Барбара Крафтув- 
на. 19.15. «М ир за неделю». 19.30. Но
вая кинохроника. 19.40. «М узы кал ь
ны й  пр иве т  заводам-ю билярам». 
20.40. Новости. 21.00. Художественный 
фильм «К а к  вас теперь  называть?..»

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ООПЦРОПППЩ 
о Dо Томскому участку треста □ 
§ «Уралгазстрой» о
о на постоянную работу о

а токарь по металлу, электро-□
□ газосварщики, слесари, сантех-о 
□ники, изолировщики (мужчиныо
□ и женщины), разнорабочие. §
□ Обращаться: г. Томск-50, □
□ ул. Алтайская, 5, к началь-§

К СВЕДЕНИЮ ЛЕЧАЩИХ 
ВРАЧЕЙ И НАСЕЛЕНИЯ!
В аптеках г. Томска имеется 

гематоген жидкий, который при
меняется при малокровии, пло
хом аппетите.

Томскому военному училищу 
связи требуются на постоянную 
работу электромонтер, слесари- 
сантехники.

Обращаться: г. Томск-29, про
спект имени Фрунзе, 9, отдел 
кадров. 2 — 2

□нику участка. 2— lh
□ п□□□□□О□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ОШ

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 23 декабря, в 18 час., в аудитории № 17, на 
заседании объединенного межвузовского ученого совета состо
ится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата филологических наук 

Н. Н. Грузинской на ,тему: «Эволюция реализма А. Ф. Писем- 
ского-романиста (романы 70-х годов 19 века «В водовороте» и 
«Мещане») и на соискание ученой степени кандидата историче
ских наук В. Н. Бурковым на тему: «Деятельность КПСС по 
укреплению деревенских партийных организаций Западной Си
бири в условиях подготовки и проведения массовой коллективи
зации (1927—1932 гг.)».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

ТОМСКИЙ АВТОМОБИЛЬНО
ДОРОЖНЫЙ ТЕХНИКУМ 

объявляет прием
НА ШЕСТИМЕСЯЧНЫЕ 
ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ 

КУРСЫ
для поступления в технику 

на вечернее, заочное и днев
ное отделения.

Плата за весь курс обуче 
ния г— 15 руб.

Заявления принимаются 
канцелярии техникума ежед 
невно, с 9 до 17 час. и вечеро 
по вторникам и пятницам —
17 до 19 час.

Обращаться: г. Томск-1, пр 
спект имени Ленина, 115, тел 
фоны Ш  2-21-05 и 2-23-16.

2 -

ТРЕБУЮТСЯ: ученики в цехи 
(мужчины и женщины), слесари, 
жестянщики, электрик, уборщицы 
(зарплата 65 рублей в месяц), 
токарь, упаковщик, грузчик, ка
менщики, няни, мотоциклист, по
вар, кухонные рабочие.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект, имени Фрунзе, 240. 3 — 2

Томская нефтебаза доводит до 
сведения покупателей, что прием 
неотоваренных в 1966 году тало
нов на автобензин производится с 
1-ю до 8 января 1967 г.

После указанного срока претен
зии приниматься не будут.

Завод «Томкабель»
ПРИГЛАШАЕТ

на постоянную: работу, в произ
водственные . цехи рабочих (муж
чин и женщин), квалифицирован
ных электромонтеров, кочегаров, 
подвозчиков угля, слесарей-водо- 
проводчиков.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Пушкина, 46, остановка трамвая 
«Соляная», бюро пропусков,

3—1
Томскому автоуправлению тре 

буются: инженеры-строители, ин
женеры-механики, экономисты.

Обращаться: г. Томск-1, про
спект имени Ленина, 117, теле
фон №  2-50-21. 2 —Д

■ й ё м й ВШЗ
Д И  г . Т О М С К к  ■
Ч п ^ м . й 1 Н Й Н А |

Телеф оны: ответ, секретаря  —
2-31-19, секретариата — 2-42-43; от
делов: партий н ой  ж и зн и  — 2-52-23,
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш лен
н ости , неф тегеологии и транспорта  — 
2-37-75. строительства и леса — 
2-37- 75, сел ьско хозяй ственного  — 
2-37-39, науни  и шнол — 2-42-46, со
ветско го  строительства и бы та — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции  — 2-51-61, б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф истки  — 2-52-02.

V, Том ск-50, типограф ия № 2 
«Красное знамя»
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